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Aterro Sanitário e reforma da UTC 
destacam cidade dos Norte de Minas

Pacheco e outros 
senadores repudiam 
atentado contra Cristina 
Kirchner
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comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

AGRONEGÓCIO 5

Várias cidades do Norte de Minas, através de 
uma parceria entre a Confederação da Agricultu-
ra e Pecuária do Brasil (CNA), Sistema Faemg e 
sindicatos rurais, recebem mutirões de renego-
ciação de dívidas de operações de crédito rural. 
O objetivo é dar suporte para a regularização 
com base nas condições de renegociação. 

Câmaras municipais interessadas em ingres-
sar no Parlamento Jovem de Minas (PJ Minas) 
já podem se inscrever para a edição de 2023. A 
adesão deve ser feita até o dia 30 de setembro, 
por meio de formulário disponível no portal da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG). 
As câmaras que participam da atual edição estão 
automaticamente inscritas.No ato da inscrição, 
é obrigatória a indicação da câmara municipal, 
inclusive com o CNPJ. Cada casa legislativa po-
derá indicar até três representantes, sejam vere-
adores ou servidores. 

Com a possibilidade de novas oportunidades, focando no aperfeiçoamento do atendimento do paciente, lideranças da 
Santa Casa Montes Claros participaram da palestra “Jornada do Futuro: Gestão de Negócios da Saúde”. O objetivo do evento 
foi fomentar a relevância da atualização em relação às novas tendências no setor de saúde, em especial na gestão de negócios. 

Município alerta sobre a 
importância da 
prevenção ao suicídio
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Norte de Minas 
recebe mutirões para 
renegociação de dívidas 
rurais

Santa Casa recebe palestra Jornada 
do Futuro

MANU ALVES

Abertas as inscrições 
para o Parlamento Jovem 
de Minas 2023

SAÚDE 6

REGIONAL 7

SAÚDE 6

As cidades de Varzelândia, Ibiracatu e São João da Ponte caminham a passos 
largos para um novo tempo! A reforma da Unidade de Triagem e Compostagem 
(UTC), e a construção do Aterro Sanitário, com sede em Varzelândia, estão a todo 
vapor.  Os dois empreendimentos estão sendo executados pelo Codanorte e, quan-
do finalizados, vão receber os resíduos sólidos dos três municípios.

PMP/ DIVULGAÇÃO

O Prefeito de Pirapora, Alex César, 
assinou a Ordem de Serviço para a 
execução da obra de pavimentação, 
drenagem e urbanização da Lagoa do 
Cícero Passos. A obra orçada em R$ 
5.077.139,35 era uma reivindicação an-
tiga dos moradores. 

Prefeitura de Pirapora assina ordem de 
serviço para a Lagoa do Cícero Passos

POLÍTICA 4

REGIONAL 7

CIDADE 5

ANDRÉ SENNA

A Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), tem construído barramentos em leitos 
de cursos hídricos na zona rural do Município. Os barra-
mentos devem obrigatoriamente ser feitos por profissionais 
e estar cadastrados junto ao Instituto Mineiro de Gestão das 
águas (IGAM). 

Barramentos garantem água 
o ano todo na zona rural de 
Montes Claros
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Crédito ou Débito?

O Legislativo que queremos e 
o Brasil precisa (Parte 1)

O papel do setor industrial no 
desenvolvimento sustentável

RAFAEL GARCIA PEREIRA BELLINI
BAChAREL EM DIREITO E ChEFE DE GABINETE NA PRESIDêNCIA DA ABIMAQ/SINDIMAQ

SAMUEL hANAN
ENGENhEIRO COM ESPECIALIzAçãO NAS áREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAçãO DE EMPRESAS E 

FINANçAS, EMPRESáRIO, E FOI vICE-GOvERNADOR DO AMAzONAS (1999-2002)

ROSEMARY FRANçA vIANNA
COUNTRY MANAGER DA TÜv RhEINLAND BRASIL

Todos os 193 Estados-Mem-
bros da ONU assinaram, em 
2015, os Objetivos do Desenvol-
vimento Sustentável (ODS) das 
Nações Unidas para 2030, estabe-
lecendo uma agenda ampla e ou-
sada para reduzir a pobreza, pro-
mover a prosperidade inclusiva e 
preservar o meio ambiente.

Desde então, líderes de ne-
gócios conscientes têm buscado 
incorporar os 17 ODS - ou parte 
deles - ao planejamento estra-
tégico, conforme o setor indus-
trial, entendendo que somente 
grandes ações envolvendo inova-
ção, transparência e compliance, 
entre outras, vão garantir a trans-
formação econômica sustentável.

O Programa Economia e De-
senvolvimento Global, em es-
tudo junto com a ONU sobre o 
papel do setor privado no desen-
volvimento sustentável global, 
divulgou o relatório “Better Bu-
siness, Better World”. O relatório 
destaca que não apenas os ODS 
precisam do setor privado, mas 
as empresas também precisam 
dos ODS. Especificamente, o re-
latório argumenta que modelos 
de negócios sustentáveis podem 
abrir oportunidades econômicas 
de até US$ 12 trilhões e aumen-
tar o emprego no mundo em 
desenvolvimento em até 380 mi-
lhões de vagas até 2030.

Mas, segundo o relatório da 
ONU “The Sustainable Develo-
pment Goals 2022”, à medida 
que o mundo enfrenta crises e 
conflitos globais em cascata e 
interligados, as metas estabe-
lecidas na Agenda 2030 para o 

Desenvolvimento estão em risco. 
Com a pandemia de Covid-19 em 
seu terceiro ano e a guerra na 
Ucrânia, o cenário é de falta de 
alimentos e de energia, de crises 
humanitárias e de refugiados – 
tudo no contexto de uma crise 
climática.

Segundo analistas da ONU, 
enquanto o mundo emerge len-
tamente da crise, dados de alta 
qualidade são mais importantes 
do que nunca. O que é necessá-
rio agora são mais investimentos 
em dados e informações que 
otimizem a infraestrutura, apro-
veitando as lições aprendidas 
durante a pandemia. Para eles, o 
objetivo é enfrentar a crise para 
podermos encontrar respostas 
oportunas, antecipar necessida-
des futuras e projetar ações ur-
gentes, necessárias para realizar 
a Agenda 2030 para o Desenvol-
vimento Sustentável.

ENFRENTANDO O DESAFIO: 
RUMO AO FUTURO

E como o setor industrial 
pode contribuir para o novo fu-
turo? Com processos sustentá-
veis, métricas, transparência, a 
partir de um projeto orientado 
para cada organização. Somente 
as empresas que atuam econô-
mica, ecológica e socialmente de 
forma abrangente terão sucesso 
no longo prazo. A sustentabilida-
de não pode ser uma tendência, 
precisa ser a base do negócio.

As organizações podem con-
tar com parceiros na transição 
rumo à sustentabilidade real em 

Todo mundo alguma vez na 
vida respondeu a essa pergunta ao 
fazer uma compra.

Diante da importância crescen-
te que os temas descarbonização e 
transição energética passaram a ter 
na pauta de todos os setores pro-
dutivos, serviços e por que não, de 
cada um de nós, o reflexo que tais 
mudanças trarão para o nosso dia 
a dia, faz com que a pergunta do 
título ganhe um novo sentido.

Saber se você é um agente que 
possui crédito ou está em débito 
de carbono, conhecer qual a sua 
“pegada” e o nível de sustentabili-
dade do seu negócio, são informa-
ções que orientam cada vez mais 
os negócios e de quem iremos 
consumir.  

Segundo as novas estimativas 

do SEEG - Sistema de Estimativas 
de Emissões e Remoções de Gases 
de Efeito Estufa (SEEG), uma ini-
ciativa do Observatório do Clima, 
o Brasil liberou em 2020 um total 
de 2,16 bilhões de toneladas de 
gás carbônico.

Olhando somente para o nosso 
país, desde 1850 foram emitidas 
112,9 bilhões de toneladas de CO2 
(GtCO2), sendo que aproximada-
mente 85% desse montante estaria 
associado à derrubada de florestas 
e o uso intensivo de recursos não 
renováveis. 

Como curiosidade, o tempo de 
permanência do dióxido de carbo-
no (CO2) na atmosfera é de mais 
ou menos 150 anos, por aí pode-
mos entender que temos um débi-
to ou excesso de poluição no ar. 
Também conhecido como gás car-

bônico, esse elemento é um dos 
compostos químicos gasosos que 
provocam graves desequilíbrios 
no efeito estufa do planeta, e cuja 
emissão se faz principalmente, 
pelo uso de combustíveis fósseis 
(petróleo, carvão e gás natural) 
nas atividades humana, somado ao 
desmatamento e a agropecuária.

Qual seria a principal causa do 
aumento do CO2 na atmosfera?

Nos últimos anos, houve um 
considerável aumento da concen-
tração de gases de efeito estufa na 
atmosfera. As atividades humanas 
ligadas à indústria, as atividades 
agrícolas, o desmatamento e o 
aumento do uso dos transportes 
estão entre os principais responsá-
veis pela emissão desses gases.

No final do mês de julho desse 
ano, foi notícia o falecimento do 
cientista britânico James Lovelo-
ck, autor da Hipótese de Gaia, na 
qual defendia que a Terra era um 
organismo vivo, destacando que 
ela atua como um organismo au-
torregulador, e que os humanos 
prejudicam com suas atividades o 
equilíbrio deste ecossistema.

Seus estudos colaboraram mui-
to para ampliar a conscientização 
sobre os riscos climáticos em fun-
ção do uso de combustíveis fós-
seis e os efeitos nocivos dos gases 
causadores do efeito estufa, muito 
antes de se falar em crédito de car-
bono.

O tema sustentabilidade, hoje 
tratado em todas as instâncias den-
tro da agenda ESG (em português) 
Ambiental, Social e Governança, 

reforça o anseio de parte conside-
rável da população em trabalhar 
pelo equilíbrio do planeta, por 
uma questão de sobrevivência.

O uso intenso dos recursos 
naturais, sem as devidas compen-
sações ou substituições por fontes 
de energias limpas, tem ocasiona-
do consideráveis alterações no cli-
ma do mundo, fatores suficientes 
para entendermos que a “corda” 
está bastante esticada e desgastada 
em alguns pontos, mostrando que 
a balança ambiental está desequi-
librada, e todos nós estamos em 
débito com o planeta.

É consenso, a necessidade em 
se investir no uso de fontes de 
energia renováveis (Eólica, Solar, 
Hidrogênio, Etanol, Biomassa, 
Biogás), reduzindo-se gradativa-
mente o uso dos combustíveis 

fósseis, fazendo com que fontes 
poluentes abram espaço para a 
adoção de fontes limpas, ou seja, 
o equilíbrio está na combinação 
da redução das emissões dos gases 
nocivos, com a adoção de novas 
matrizes energéticas.

Trata-se de uma grande transi-
ção, e que pode começar por pe-
quenas ações como por exemplo, 
a redução do uso de transportes 
em trajetos curtos, optando por 
ir a pé ou de bicicleta, preferência 
pelo uso de transporte coletivo e 
de produtos biodegradáveis, in-
centivo à coleta seletiva, aquisição 
de produtos com alta desempenho 
energético, entre outras ações.

Mais do que crédito ou débito, 
neutralizar nossas emissões é ur-
gente e uma atitude de respeito 
com o próximo e com o planeta.

Muito se cobra dos ocupantes 
do maior cargo do Executivo na-
cional – a Presidência da Repúbli-
ca – as medidas necessárias para 
o Brasil retomar o ritmo do de-
senvolvimento socioeconômico, 
de forma mais justa, consistente 
a ambientalmente responsável, 
para oferecer condições de vida 
digna aos cidadãos. Erroneamen-
te, porém, muito pouco se exige 
dos ocupantes do Parlamento – 
deputados federais e senadores 
– a respeito do cumprimento de 
seu papel constitucional.

É inegável que os parlamen-
tares podem, nos limites de suas 
atribuições, dar importante con-
tribuição para a transformação 
que o País reclama, diante do 
quadro atual de aumento da po-
breza e das desigualdades sociais 
e regionais, do agravamento da 
violência, da corrupção irrefrea-
da, da depauperação da qualida-
de de vida.

Tão importante quanto o pa-

pel fiscalizador do Executivo que 
lhes cabe, deputados federais e 
senadores detêm o poder de pro-
por e aprovar mudanças legislati-
vas. E o Brasil precisa de muitas 
delas, em caráter urgente, para a 
correção de distorções implanta-
das ao longo do tempo e que se 
transformaram em verdadeiros 
entraves ao desenvolvimento e 
cristalizaram sérios prejuízos ao 
cidadão.

Uma das mais importantes se-
ria propor a redução drástica da 
tributação sobre consumo de gê-
neros alimentícios, medicamen-
tos, produtos de higiene e limpe-
za, vestuário, materiais básicos de 
construção, energia elétrica, óleo 
diesel e gás de cozinha, todos de 
grande impacto no bolso do bra-
sileiro. É possível reduzir em 20% 
a tributação sobre esses produtos, 
por meio da compensação com 
outras receitas na ordem de R$ 
125 bilhões/ano, considerando-se 
que atualmente 44% das receitas 

públicas são oriundas do consu-
mo e que a esses produtos cor-
respondem a 45% da arrecadação 
desse segmento.

Sempre respeitando as compe-
tências constitucionais, outra pro-
posta relevante seria a de obrigar 
o governo federal a fazer a corre-
ção anual das tabelas do Impos-
to de Renda da Pessoa Física. Na 
verdade, isso significaria cumprir 
a Constituição, uma vez que é ve-
dado aumentar tributos sem lei 
autorizativa e, ademais, deve ser 
respeitada a capacidade financei-
ra dos contribuintes, o que hoje 
é ignorado.

O Congresso também precisa 
enxergar o prejuízo causado pelas 
renúncias fiscais da forma como 
são concedidas atualmente – com 
desrespeito à previsão constitu-
cional de servir à redução das de-
sigualdades sociais e regionais -, 
proibindo essa prática totalmente 
discricionária, sem temporarieda-
de e sem transparência.

Não faltam argumentos em 
favor dessas mudanças. O custo 
estimado da corrupção, somado 
ao custo do funcionalismo – hoje 
de 13,4% do PIB – e acrescido dos 
gastos tributários e do valor das 
renúncias tributárias ilegítimas 
atinge a gigantesca cifra de R$ 
800 a R$ 900 bilhões/ano. Isso é 
suficiente para compensar em al-
gumas vezes o montante necessá-
rio para a redução da tributação 
sobre o consumo e para pagar a 
correção anual das tabelas do Im-
posto de Renda da Pessoa Física.  

Fora do âmbito tributário, o 
Legislativo Nacional deveria atu-
ar para eliminar a possibilidade 
de reeleição para cargos executi-
vos, admitindo-se a ampliação dos 
mandatos dos atuais 4 anos para 5 
anos. A reeleição é uma experiên-
cia que se mostrou desastrosa, uma 
vez que o vencedor da eleição co-
meça a pensar em sua recondução 
já no primeiro dia em que assume 
o cargo. Isso leva, inevitavelmente, 

à construção de governos de coop-
tação, nos quais acordos políticos 
espúrios são mais frequentes que 
planos de metas. Mandatos mais 
longos, sem o instrumento da re-
eleição, seriam mais eficientes e 
dariam aos governantes tempo sufi-
ciente para executarem seus planos 
de governo, seus projetos e suas 
obras, o que nem sempre é possível 
no mandato de 4 anos.

Outra medida fundamental seria 
a aprovação de lei proibindo que 
parentes de primeiro, segundo e 
terceiro graus figurem como su-
plentes na chapa de candidatos a 
senador, e vices na chapa de candi-
datos a prefeito, governador e pre-
sidente. A permissão legal hoje em 
vigor é convite ao nepotismo e fa-
vorece a corrupção porque em caso 
de afastamento do titular do cargo 
em razão de improbidade adminis-
trativa, a família – potencialmente 
beneficiada pelos malfeitos - conti-
nua no poder; um contrassenso.

No mesmo sentido, os par-

lamentares deveriam propor e 
aprovar a tipificação como crime 
de responsabilidade a geração de 
déficit público primário por che-
fes do Poder Executivo. É evidente 
que tal prática de maus gestores 
comprometem as receitas públicas 
e inviabilizam investimentos em 
áreas prioritárias como educação, 
saúde, saneamento, segurança e 
habitação. Tal tipificação, com vi-
gência após quatro anos – a título 
de adaptação – e pena de inelegi-
bilidade por 20 anos depois disso, 
seguramente inibiria uma prática 
hoje bastante comum em todo o 
território nacional.

De igual modo, muito salutar 
seria proibir gastos com funciona-
lismo público (ativos e inativos) 
que ultrapassem 10% do Produto 
Interno Bruto nacional, percen-
tual semelhante à média dos 37 
países da OCDE, também com 
enquadramento penal e pena de 
inelegibilidade em caso de descum-
primento.
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seus negócios, a partir de um 
exame minucioso dos desafios 
sociais e ambientais, dos requi-
sitos de governança corporativa 
responsável e das demandas dos 
stakeholders. Uma análise de 
materialidade em vários estágios 
determina a importância (rele-

vância) que os stakeholders in-
ternos e externos atribuem a vá-
rios aspectos de sustentabilidade 
e o impacto que as atividades de 
negócios têm sobre eles.

Essas análises devem envol-
ver estudos sobre os impactos 
das atividades industriais no cli-

ma, na saúde, nos ecossistemas, 
na oferta de água e de energia, 
assim como podem contribuir 
para melhorar as condições de 
trabalho e promover um consu-
mo mais consciente por meio da 
economia circular.

Para cada empresa, existe uma 

maneira única de contribuir para 
a resolução de desafios ambien-
tais e sociais e de moldar a sua 
própria proposta de valor sus-
tentável. O grande desafio está 
em identificar como iniciar essa 
jornada e seguir rumo ao futuro 
de acordo com a Agenda 2030.
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Abertas as inscrições para o Parlamento 
Jovem de Minas 2023

Flexibilização da jornada de trabalho para mães 
e pais de crianças pequenas vai a sanção

Câmara aprova 6 MPs e 5 projetos em semana 
de esforço concentrado

MP que ajusta crédito tributário sobre combustível 
chega ao Senado

Prazo vai até 30 de setembro. Adesão é necessária somente para câmaras 
municipais que não participam da atual edição

Câmaras municipais interessadas 
em ingressar no Parlamento Jovem 
de Minas (PJ Minas) já podem se 
inscrever para a edição de 2023. A 
adesão deve ser feita até o dia 30 de 
setembro, por meio de formulário 
disponível no portal da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG). 
As câmaras que participam da atual 
edição estão automaticamente ins-
critas.

No ato da inscrição, é obrigatória 
a indicação da câmara municipal, 
inclusive com o CNPJ. Cada casa 
legislativa poderá indicar até três 
representantes, sejam vereadores ou 
servidores. Além dos dados pessoais 
de cada um, é preciso informar no 
formulário os dados institucionais 
da câmara, que serão os mesmos 
para todos os representantes.

O regulamento do programa 

também está disponível no portal 
e traz todas as informações sobre 
competências e responsabilidades 
dos participantes, bem como a pre-
paração e as etapas.

O PJ Minas é um programa de 
educação política e cidadã voltado 
para estudantes do ensino médio. 
Ele é realizado pela ALMG, por meio 
da Escola do Legislativo, em parceria 
com as câmaras municipais e com 
apoio da PUC Minas.

Desenvolvido em etapas (muni-
cipal, regional e estadual), o PJ Mi-
nas prevê a discussão, elaboração e 
priorização de propostas de políticas 
públicas relacionadas ao tema da 
edição. Em 2022, os estudantes es-
tão abordando o tema “Saúde Men-
tal do Jovem”.

TEMáTICA PARA 2023 - Para 

2023, serão submetidos à votação 
os temas “Jovem e Mercado de Tra-
balho”, “Jovem e Educação Financei-
ra” e “Jovem e Acesso à Cultura”. A 
escolha será no dia 22 de outubro, 
durante as atividades da etapa esta-
dual da atual edição.

A votação será híbrida, com a par-
ticipação presencial dos 150 jovens 
eleitos para participarem da etapa e 
com os demais votando por meio de 
link que será enviado no dia da vo-
tação. A escolha será precedida pela 
defesa de cada um dos temas, feita 
pelos próprios jovens participantes.

O PJ Minas alcançou, em 2022, 
o número de 121 cidades parceiras 
– sendo 28 ingressantes – divididas 
em 18 polos. No total, 2.860 alunos 
estão participando das discussões e 
elaboração de propostas, além de 
outras atividades. (Portal ALMG)

O Senado aprovou a medida 
provisória que flexibiliza a jornada 
de trabalho para mães e pais que 
tenham filhos com até seis anos ou 

com deficiência (MP 1.116/2022).
Esses pais podem ser beneficia-

dos, por exemplo, com prioridade 
para regime de tempo parcial, ante-

cipação de férias e concessão de ho-
rários flexíveis de entrada e saída.

A MP também determina que 
mulheres recebam o mesmo salário 

A Câmara dos Deputados en-
cerrou a semana de esforço con-
centrado com a aprovação em 
Plenário de todas as seis medidas 
provisórias que corriam risco de 
perder o prazo de validade antes 
do primeiro turno das eleições, 
em outubro.

Os deputados também apro-
varam projetos relacionados à 
saúde e à mulher que foram enca-
minhados à sanção presidencial, 
como a criação da Loteria da Saú-
de, a regulamentação da profissão 
de condutor de ambulância e um 
programa para orientação de pa-
cientes com câncer de mama.

A agenda do próximo esforço 
concentrado ainda não foi divul-
gada pelo presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL).

Durante esta semana foram 
aprovadas as seguintes propostas:

- Medida Provisória 1142/22, 
que permite o uso do Fundo Ga-
rantidor da Habitação Popular 
(FGHab) para os financiamentos do 
programa Casa Verde e Amarela. O 
fundo foi criado para o programa 
Minha Casa, Minha Vida e garante o 
pagamento de prestações em caso 
de desemprego, morte ou invalidez 
permanente;

- Medida Provisória 1115/22, que 
aumenta em 1% a Contribuição So-
cial sobre o Lucro Líquido (CSLL) 
de instituições financeiras (como 
bancos e corretoras de câmbio), 
companhias de seguro e de capita-
lização entre 1º de agosto e 31 de 
dezembro de 2022;

- Medida Provisória 1116/22, que 

cria o Programa Emprega + Mulher 
para incentivar a empregabilidade 
das mulheres. O texto autoriza fle-
xibilização do regime de trabalho; 
qualificação em áreas estratégicas; 
apoio na volta ao trabalho após a 
licença-maternidade; prevenção ao 
assédio e à violência; e ampliação 
do microcrédito;

- Medida Provisória 1117/22, que 
altera regras para o cálculo do frete 
rodoviário de cargas para facilitar 
os reajustes da tabela;

- Medida Provisória 1118/22, 
que anula até o fim do ano créditos 
tributários para empresas que com-
pram combustível para uso próprio 
(empresas de ônibus, de aviação e 
transportadoras, entre outras) e al-
tera regras do setor elétrico;

- Medida Provisória 1119/22, que 

reabre prazo para migração dos ser-
vidores públicos federais para o re-
gime de previdência complementar, 
atualiza o cálculo do benefício es-
pecial e altera regras da Funpresp;

- Projeto de Lei 1561/20, que 
cria a Loteria da Saúde e a Loteria 
do Turismo, a serem operadas por 
agente financeiro escolhido pelo 
Ministério da Economia;

- Projeto de Lei 4171/21, que cria 
o Programa Nacional de Navegação 
de Paciente para pessoas com cân-
cer de mama. O objetivo é orientar 
as pacientes sobre as etapas do tra-
tamento;

- Projeto de Lei 3553/15, que re-
gulamenta a profissão de condutor 
de ambulância;

- Projeto de Decreto Legislativo 
274/22, que aprova o acordo in-

O Senado vai analisar a Medida 
Provisória (MP 1.118/2022), que res-
tringe, até 31 de dezembro de 2022, 
a utilização de créditos tributários 
decorrentes de contribuições sociais 
(PIS/Pasep e Cofins) a produtores e 
revendedores de combustíveis.

A proposta estava na pauta do 
Plenário do Senado mas não chegou 
à Casa em tempo de ser analisada 
neste dia: precisava antes ser apre-
ciada pelos deputados, que aprova-
ram na tarde da própria quarta-feira 
um parecer do relator Danilo Forte 

(MDB-CE), com modificações no 
texto. 

A MP, que perderá a validade em 
27 de setembro, retira da Lei Com-
plementar 192, de 2022, que deso-
nerou tributos sobre combustíveis, a 
possibilidade de aferição de créditos 
tributários na aquisição de diesel, 
biodiesel, gás de cozinha e querose-
ne de aviação.

Segundo o governo, a MP “não 
causa impacto fiscal”, pois apenas 
põe fim a uma insegurança jurídica 
causada pela redação original da lei 

complementar. O Executivo alegou 
que a redação do artigo 9º  estaria 
levando à judicialização da questão 
dos créditos, ao dar a possibilidade 
de interpretação de que o compra-
dor final do combustível poderia 
tomar créditos dos tributos mesmo 
com os produtos vendidos com alí-
quotas zero.

MUDANçAS NO SETOR ELÉTRI-
CO - Na Câmara, o relator Danilo 
Forte concordou com o argumento 
do governo e disse que é necessário 

evitar a judicialização, pois a compra 
de produtos vendidos com alíquota 
zero não acarreta direito a crédito 
tributário. O parlamentar, no en-
tanto, aproveitou para inserir novos 
temas na proposta, o que resultou 
num projeto de lei de conversão. 

No parecer, foram aprovadas 
alterações na Lei 9.427/1996, que 
criou a Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel). Uma das mudanças 
prevê que as tarifas de uso dos sis-
temas de transmissão para as usinas, 
fixadas no ato da outorga, permane-

cerão até o fim do contrato de con-
cessão sendo corrigidas pelo Índice 
de Atualização da Transmissão (IAT), 
que leva em conta a inflação. A ideia, 
segundo o deputado, é assegurar es-
tabilidade e segurança aos agentes.

Foi concedido ainda prazo adi-
cional de 24 meses para entrada 
em operação de usinas de geração 
de fontes renováveis com direito a 
desconto nas tarifas de transmissão 
e distribuição. A extensão do prazo 
dependerá de garantias adicionais à 
Agência Nacional de Energia Elétri-

ca (Aneel).
Além disso, foi aprovado artigo 

determinando que a aplicação do si-
nal locacional nas tarifas de energia 
elétrica, pela Aneel, deverá conside-
rar diretrizes do Conselho Nacional 
de Política Energética (CNPE). O 
sinal locacional é um modelo tari-
fário que permite cobrar a mais dos 
consumidores que mais exigem dos 
sistemas de transmissão ou distri-
buição (como os que residem dis-
tantes das subestações). (Agência 
Senado)
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Escolha do tema para 2023 será feita em outubro, durante a etapa estadual da atual edição

Dra. Eudócia (Tribuna) relatou o projeto de lei de conversão

dos homens que exerçam a mesma 
função na empresa e prevê apoio ao 
microcrédito para mulheres.

A relatora do texto, Dra. Eudócia 
(PSB-AL), destacou outros objetivos 
do Programa Emprega + Mulhe-
res e Jovens, criado com a medida 
aprovada: apoiar o papel da mãe na 
primeira infância dos filhos, qualifi-
car mulheres em áreas estratégicas 
visando a ascensão profissional 
e apoiar o retorno ao trabalho de 
mulheres após o término da licença
-maternidade.

A MP ampliou para 5 anos e 11 
meses a idade máxima para a crian-
ça ter direito a auxílio-creche e for-
taleceu o sistema de qualificação de 
mulheres vítimas de violência do-
méstica. A senadora também disse 
que o texto cria o primeiro marco 
de licença parental.

“O texto que aprovamos aqui 
determina a possibilidade de sus-
pensão do contrato de trabalho do 
trabalhador cuja esposa ou com-
panheira tenha encerrado o prazo 
da licença-maternidade, mediante 

aproveitamento em curso de forma-
ção ou reciclagem, servindo igual-
mente de base para a participação 
paterna no cuidado do filho duran-
te o primeiro ano de vida. Trata-se 
de uma medida introdutória de 
uma verdadeira licença parental. 
Uma licença de longa duração a ser 
dividida por ambos os pais, servin-
do como um elemento de teste des-
se instituto e uma indicação para o 
futuro”, celebrou a senadora.

A nova versão do texto, que 
segue agora para sanção, também 
prevê medidas de combate ao as-
sédio sexual em empresas, com 
a inclusão do tema nas tarefas da 
Comissão Interna de Prevenção de 
Acidentes (Cipa) que passa a se cha-
mar Comissão Interna de Prevenção 
de Acidentes e Assédio (Cipa)

A MP amplia ainda o alcance do 
Selo Emprega + Mulher, visando 
reconhecer um maior número de 
condutas benéficas de empregado-
res e prever a ampliação das possi-
bilidades de crédito para micros e 
pequenas empresas que recebam o 

selo. E trata da concessão de con-
dições especiais para mulheres em 
operações de crédito do Programa 
de Simplificação do Microcrédito 
Digital para Empreendedores (SIM 
Digital).

Outros pontos da MP são: tele-
trabalho para mães e pais emprega-
dos em regime de tempo parcial, re-
gime especial de compensação por 
banco de horas incentivos a criação 
de creches pelo Sistema S e flexibi-
lização do regime de férias.

AMAMENTAçãO - Por meio de 
um destaque, o PT tentou retirar 
do texto a desobrigação de que as 
empresas reservem um local para 
bebês durante a amamentação, 
desde que seja pago o reembolso-
creche. Mas em votação apertada, o 
destaque foi rejeitado por 32 a 30. 
Sendo assim, o texto final desobriga 
empresas com mais de 30 funcioná-
rios de instalar local destinado à 
amamentação de crianças, desde 
que adotem o reembolso-creche. 
(Agência Senado)

ternacional de adesão do Brasil ao 
Ato de Genebra do Acordo de Haia, 
sobre o Registro Internacional de 
Desenhos Industriais;

- Projeto de Resolução (PRC) 
27/22, que inclui o Observatório 

Nacional da Mulher na Política na 
estrutura da Secretaria da Mulher 
da Câmara dos Deputados;

- Projeto de Resolução 75/21, 
que cria o Grupo Parlamentar Bra-
sil-Bahrein. (Agência Câmara)
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Cotação Dólar - real

R$ 4,75

Cotação eUrO - real

R$ 5,16

Gasolina

R$ 4,69

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 3,19 

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Pacheco e outros senadores repudiam 
atentado contra Cristina Kirchner

Efeitos da reforma da Previdência já são 
percebidos no Orçamento do ano que vem

Reunião do Parlamento Latino-Americano 
será realizada em João Pessoa

Durante sessão do Plenário 
nessa sexta-feira (2), o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, con-
denou a tentativa de assassinato 
sofrida pela vice-presidente da Ar-
gentina, Cristina Kirchner, na noi-
te de quinta (1º). Nas redes sociais 
outros parlamentares definiram o 
ocorrido como um atentado à de-
mocracia e alertaram para a gravi-
dade dos discursos de ódio. 

Pacheco se solidarizou com o 
povo argentino e com Cristina. 
Disse que a violência política fere 
diretamente a democracia e preci-
sa ser combatida seja no Brasil ou 
fora dele. Para ele, é responsabi-
lidade dos congressistas pregar o 
“sentimento da pacificação”.  

“O que nós vimos ontem nesse 
atentado, além de uma violência a 
uma mulher, há também, além da 
violência humana, uma violência 
política muito significativa e que 
nós devemos repudiar. Uma vio-
lência política a alguém que repre-
senta muito para o seu país, que é 
a atual vice-presidente. Portanto se 
trata de uma violência à democra-
cia (…) Por isso o repúdio a esse 
ato de violência que nós estamos 
assistindo com certa frequência 
no Brasil e no mundo e que nós 

da política temos a obrigação de 
repudiar e além disso, de praticar 
sempre o sentimento de pacifica-
ção, de tolerância, de ponderação, 
de respeito aos divergentes”, res-
saltou Pacheco, que já havia se ma-
nifestado pelas redes sociais logo 
após a divulgação do fato. 

A vice-presidente argentina 
cumprimentava apoiadores ao che-
gar em sua casa no bairro da Reco-
leta, em Buenos Aires, quando um 
brasileiro, já identificado por Fer-
nando André Sabag Montiel, de 35 
anos, tentou atirar contra o rosto 
dela. Carregada com cinco balas, a 
arma não disparou e o vídeo pas-
sou a circular imediatamente. O 
acusado foi preso no local. 

SOLIDARIEDADE

Pelas redes sociais senadores 
reforçaram o voto de solidarieda-
de a Cristina. Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP) defendeu o combate ao 
extremismo e lamentou que o Bra-
sil esteja exportando ódio. 

“Absurdo! Nossa solidariedade 
à vice-presidente da Argentina, 
Cristina Kirchner, que sofreu uma 
tentativa de assassinato. O discur-
so de ódio está contaminando a 

humanidade! O extremismo está 
escancarado! Precisamos de paz, 
amor, respeito! Urgente!”. 

Simone Tebet (MDB-MS) se dis-
se triste com o ocorrido e alertou 
para a necessidade das lideranças 
recriminarem esse tipo de atitude. 

“É preciso dar um basta a tudo 
isso”, disse.

A senadora Soraya Thronicke 
(União-MS) ressaltou que não se 
pode “subestimar do que o ódio 
é capaz”. Na avaliação do sena-
dor Rogério Carvalho (PT-SE), é 
preciso refletir sobre o fato tra-
zendo para a realidade do Brasil, 
principalmente agora quando os 
brasileiros acompanham a corrida 
eleitoral. 

“Foi um brasileiro o autor des-
te absurdo. Violência é contra a 
democracia! Nossa solidariedade 
a Cristina Kirchner”, acrescentou. 

Os senadores Paulo Rocha (PT-
PA) e Humberto Costa (PT-PE) 
também classificaram o atentado 
como “gravíssimo” e reforçaram a 
necessidade de se combater o cres-
cente discurso de ódio.  

“A política do ódio precisa ter 
um fim. Nosso repúdio à violência 
e toda a nossa solidariedade a Cris-
tina”, enfatizou Humberto. 

EDILSON RODRIGUES/ AGÊNCIA SENADO
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Para o senador Paulo Paim (PT
-RS), o caso também serve de aler-
ta sobre a política armamentista 
implantada no Brasil nos últimos 
anos. Para ele, o acesso mais fácil 
a armas amplia as chances de casos 
como esse acontecerem. 

“Em três anos, o Brasil chegou 
a 46 milhões de permissões para a 
compra de armas. A cada dia, a vio-
lência e o ódio aumentam, se es-

palham pelo país inteiro. Pregam 
a discórdia e a intolerância. Basta! 
Precisamos de paz”, argumentou. 

A tentativa de assassinato tam-
bém foi repudiada pelos senado-
res Fabiano Contarato (PT-ES) e 
Jean Paul Prates (PT-RN).  

“Quem pregava medo da Ar-
gentina agora assiste aos argenti-
nos com medo da intolerância dos 
brasileiros. Toda a solidariedade 

a Cristina Kirchner! A democracia 
não pode se curvar à violência!”, 
observou Jean Paul. 

De acordo com autoridades 
argentinas, Fernando Montiel nas-
ceu no Brasil e mora no país vizi-
nho desde os anos de 1990, onde 
tem residência. Ele trabalha como 
motorista de aplicativo e tem an-
tecedente criminal por porte de 
arma. (Agência Senado)

A proposta de Orçamento para 
2023 (PLN 32/22) mostra que a re-
forma da Previdência teve um forte 
impacto para a redução do déficit 
do regime dos servidores públicos. 
Para 2023, o déficit projetado é de 
R$ 47,3 bilhões, mas, em relação 
ao Produto Interno Bruto (PIB), o 
déficit deve passar de 0,64%, em 
2021, para 0,49%, em 2023.

Também no regime geral do 
INSS, o déficit deve sair de 3,79% 
do PIB, em 2020, para 2,49%, em 
2023. A equivalência com o PIB, 
que é quanto o País produz em um 
ano, tem o objetivo de possibilitar 
a comparação entre os valores. O 

déficit em valores deverá ser de R$ 
265,6 bilhões no regime geral. O 
Orçamento que é pago com receita 
de impostos tem um valor total de 
R$ 2,2 bilhões.

Outra despesa significativa é a 
com pessoal, que deve atingir R$ 
395,8 bilhões em 2023. Apesar de 
alta, essa despesa também vem 
caindo em relação ao PIB e está 
bem abaixo dos limites dados pela 
Lei de Responsabilidade Fiscal. Na 
lei, existe um limite de 50% da re-
ceita líquida para as despesas com 
pessoal da União. Para 2023, esse 
total está em 32,05%.

Tabela divulgada pelo Ministé-

rio da Economia mostra que o total 
destinado para a manutenção da 
máquina pública e investimentos 
dos ministérios deve cair de 8,4% 
do PIB para 6,3% ou R$ 99 bilhões. 
Este percentual girava em torno de 
20% até 2015. Estes recursos são 
chamados de discricionários por-
que seriam passíveis de corte.

Os ministérios da Saúde e da 
Educação têm os maiores recursos 
discricionários – mais de R$ 20 
bilhões cada. Em seguida, vem o 
Ministério da Defesa, com R$ 11,5 
bilhões e, depois, Infraestrutura 
com R$ 7,3 bilhões. (Agência Câ-
mara)

O Senado brasileiro será 
representado pela senadora 
Daniella Ribeiro (PSD-PB) na 
reunião do Parlamento Latino-a-
mericano (Parlatino) no Centro 
de Convenções em João Pessoa 
para tratar de temas como meio 
ambiente, turismo, segurança 
cidadã, combate e prevenção ao 
narcotráfico, terrorismo e crime 
organizado. A reunião será reali-
zada durante dois dias, começa 
na segunda-feira (5), das 9h às 

17h, e se encerra na terça-feira 
(6), das 9h às 12h. 

Daniella é secretária de rela-
ções interinstitucionais do Parla-
tino e participou das discussões 
sobre a escolha da sede do en-
contro. Em pronunciamento no 
Plenário, no dia 31 de agosto, a 
senadora afirmou que a reunião 
na Paraíba, especialmente na ca-
pital João Pessoa, é uma “opor-
tunidade de destacar também o 
potencial do Nordeste, sobretu-

do do nosso estado’’. 
A reunião que, segundo Da-

niela, não acontecia no Brasil 
desde 2018, quando Salvador se-
diou o encontro, terá a presença 
de parlamentares dos 23 países-
membros, além de autoridades 
locais e integrantes das comissões 
de Meio Ambiente e Turismo; e 
de Segurança Cidadã, Combate e 
Prevenção ao Narcotráfico, Terro-
rismo e Crime Organizado. 

O Parlamento Latino-america-

Pacheco: É preciso repudiar qualquer tipo de violência, inclusive a política

No regime geral do INSS, déficit cai de 3,79% do PIB em 2020 para 2,49% em 2023

Daniella Ribeiro vai representar o Senado brasileiro na reunião

no, também chamado de Parlati-
no, foi fundado 1964 como uma 
organização regional, permanen-
te e unicameral, integrada pelos 
parlamentares nacionais da Amé-

rica Latina. Integram o Parlamen-
to Latino-Americano as Antilhas 
Holandesas, Argentina, Aruba, 
Bolívia, Brasil, Chile, Colômbia, 
Costa Rica, Cuba, Equador, El 

Salvador, Guatemala, Honduras, 
México, Nicarágua, Panamá, Pa-
raguai, Peru, República Domini-
cana, Suriname, Uruguai e Vene-
zuela. (Agência Senado)
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Cidades de Norte de Minas recebem 
mutirões para renegociação de dívidas

Barramentos garantem água o ano todo na 
zona rural de Moc

Senar promove live sobre conservação de 
pastagens para ruminantes
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Várias cidades do Norte de Mi-
nas, através de uma parceria entre 
a Confederação da Agricultura e 
Pecuária do Brasil (CNA), Sistema 
Faemg e sindicatos rurais, recebem 
mutirões de renegociação de dívi-
das de operações de crédito rural. 
O objetivo é dar suporte para a re-
gularização com base nas condições 
de renegociação previstas na Lei 
14.166/2021, que autoriza a liquida-
ção ou parcelamento de contratos 
com recursos dos Fundos Constitu-
cionais de Financiamento do Nor-
deste (FNE), do Norte (FNO) e do 
Centro-Oeste (FCO).

O foco dessa primeira etapa de 
mutirões está nos municípios loca-
lizados na área de atuação da Supe-
rintendência do Desenvolvimento 
do Nordeste (Sudene), beneficiá-
rios do FNE. Bocaiuva, Brasília de 

Minas, Espinosa, Jaíba, Janaúba, 
Januária, Manga, Montes Claros, 
São Francisco e São João da Ponte 
estão entre as cidades listadas para 
os mutirões, que tiveram início no 
mês de agosto e seguem também 
em setembro.

Os descontos em cima das dí-
vidas, de acordo com a lei, podem 
chegar a 90%, a depender do porte 
do produtor e da localização. Com 
a repactuação das dívidas, o pro-
dutor poderá sair da situação de 
inadimplemento e se tornar apto a 
acessar novas linhas de crédito para 
financiar o custeio e o investimento 
da sua produção.

Foi o que atraiu, em Manga, 
cerca de 20 produtores rurais, 
que buscaram informações para 
negociação das suas dívidas para 
seguirem tocando seus empreendi-

mentos na região. Para o presidente 
do Sindicato Rural da cidade, Luiz 
Cláudio dos Santos Chaves, a pro-
posta é importante e por isso foi 
logo encampada pela entidade.

“Este evento veio ajudar vários 
produtores rurais da região que 
estavam inadimplentes. Muitos 
produtores já conseguiram essa ne-
gociação, e tantos outros se orien-
taram. Iniciativas como essas são 
importantes para que o produtor 
rural não pare, que possa seguir 
levando comida à mesa do bra-
sileiro, e com isso tenha sempre 
confiança que poderá investir na 
sua propriedade, na sua profis-
são”, destacou o presidente sin-
dical.

Em Montes Claros, foram mais 
de 30 atendimentos individuais, 
segundo o Sindicato dos Produ-

tores Rurais. Foram informados 
valores das dívidas com desconto 
e enquadramentos legais. “O pro-
dutor rural enfrenta muitas adver-
sidades climáticas e infelizmente, 
muitas vezes, a inadimplência 
acaba sendo algo inesperado. Dar 
este suporte e apoio para que fi-
nalmente consigam cumprir com 
suas obrigações junto aos credo-
res é de fundamental importân-
cia”, avaliou o presidente do sin-
dicato de Montes Claros e um dos 
vice-presidentes da Faemg, José 
Avelino.

Produtor rural da cadeia da pe-
cuária de corte no município de 
Cônego Marinho, Luiz Walter Viei-
ra Lima participou da ação através 
do Sindicato de Januária. Ele, que 
há 20 anos se dedica ao empre-
endimento rural, considerou a 

ação importante e positiva, onde 
conseguiu esclarecer dúvidas que 
poderão ajudar a manter seu ne-
gócio forte.

“O banco sempre tem atenção 
especial, mas quando envolve o 
sindicato, a Faemg e demais par-
ceiros fica mais objetivo, soma 
esforços para debater este assun-
to. Além disso, a maneira que o 
sindicato aborda o tema, explica 
para o produtor, é mais simples, 
uma linguagem mais fácil. Isso 
também é importante. Eu partici-
pei da ação, me inteirei sobre as 
condições de renegociação, que 
no meu caso é uma parcela de um 
financiamento, e vou levar estes 
conhecimentos para difundir para 
os vizinhos que estão na mesma 
situação e ainda não sabem o que 
fazer. Porque só assim o produtor 

poderá seguir trabalhando”, afirmou.

DATAS - São esperados ao menos 
mais três eventos na região neste mês. 
No dia 21 de setembro será realizado 
o mutirão em Espinosa. Já em São 
João da Ponte, o Sindicato Rural faz 
levantamento de demanda local para 
agendar o encontro junto ao Banco 
do Nordeste. A cidade de São Fran-
cisco também se prepara para realizar 
seu evento de negociação de dívidas 
rurais, que também está na pauta de 
ações para setembro.

Lembrando que a adesão aos pro-
gramas de renegociação deverá ser 
feito até 30 de dezembro deste ano, 
e o produtor rural pode procurar seu 
respectivo sindicato para maiores 
informações e orientações. (RI-
CARDO GUIMARÃES – Colabora-
dor)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), tem construído 
barramentos em leitos de cursos 
hídricos na zona rural do Municí-
pio. Os barramentos devem obri-
gatoriamente ser feitos por profis-
sionais e estar cadastrados junto 
ao Instituto Mineiro de Gestão das 
águas (IGAM). O principal objetivo 
dos barramentos é reter parte da 
água das chuvas, mantendo assim 
os cursos irrigados, principalmen-
te no período seco, atendendo à 
agricultura familiar e ainda abas-

tecendo o lençol freático. O custo 
dos barramentos é variável, depen-
dendo do relevo e das condições 
de cada lugar. 

Na manhã de sexta-feira (2), o 
secretário de Meio Ambiente da 
Prefeitura de Montes Claros, Soter 
Magno, acompanhado de Juvenal 
Mendes, do Sindicato Rural, Val-
domiro Barbosa, da Associação de 
Moradores de Santa Rita Rural, e 
Jucélio Souza, analista ambiental 
da SEMMA, fizeram visitas a alguns 
barramentos nas propriedades dos 
produtores rurais Rubens Lopes e 
Mário Fernandes Silva.

Foi verificado que os cursos 
de água, que antes secavam no 
período da estiagem, conservam 
agora um grande volume de água, 
mesmo estando já no mês de se-
tembro, com mais de cem dias sem 
chuvas em Montes Claros.

Para Rubens Lopes, o barra-
mento feito pela Prefeitura mudou 
a história da queda na produção 
provocada pela seca. “Essa água 
serve o ano inteiro para nosso 
consumo e para a produção. An-
tes, numa época dessas, não tinha 
mais água”, afirmou.

Mário Fernandes contou que, 

na opinião dele, a água é tudo na 
vida: “agora temos água. Antes era 
tudo muito seco, mas agora a co-
munidade está satisfeita. Eu adoro 
admirar a água passando, sem se-
car mais”.

Para o secretário de Meio Am-
biente, Soter Magno, “os barra-
mentos formam uma bacia de con-
tribuição que é fundamental no 
abastecimento do lençol freático e 
dos rios da região, sem contar os 
inúmeros benefícios ao homem do 
campo, que passa a contar com a 
água o ano inteiro, e a preservação 
do meio ambiente”. (AscomPMMC)

A conservação das pastagens para 
a criação e alimentação de ruminan-
tes foi tema de live realizada pelo 
Serviço Nacional de Aprendizagem 
Rural (Senar) na quinta (1º).

O debate teve a participação do 
produtor rural e professor da União 
Pioneira de Integração Social (UPIS), 
Guilherme Soares, e a moderação 
da coordenadora de Projeto da 
Diretoria de Assistência Técnica e 
Gerencial (DATeG) do Senar, Luana 
Frossard.

Na live, Luana destacou que a 
conservação de forragem para ru-
minantes, principalmente nos pe-
ríodos de seca, é muito importante 
para a pecuária de corte e a leiteira. 
Ela também falou sobre o trabalho 

realizado pelo Senar de assistência 
técnica e gerencial com produtores 
rurais de todo o país.

“Uma das primeiras ações que 
trabalhamos dentro da assistência 
técnica e gerencial do Senar é a parte 
de alimentação animal. Trabalha-
mos com o produtor para manter 
a alimentação de qualidade e em 
quantidade, para os animais du-
rante todo o período do ano, seja 
na seca ou nas chuvas”, ressalta a 
coordenadora.

Para Guilherme, o resultado 
positivo da atividade pecuária 
vem de um bom manejo alimen-
tar. O professor afirmou que é 
preciso estabelecer necessidades, 
criar estratégias e alternativas de 

conservar parte da produção das 
plantas forrageiras para alimentar 
o rebanho na época de seca de 
forma mais econômica para a pro-
priedade.

“O ideal é ter um bom volume 
forrageiro no período de seca, 
com propriedades nutritivas para 
manter a qualidade de alimentação 
dos ruminantes”, explicou.

Sustentabilidade – A preserva-
ção das áreas de pastagens nativas 
ou cultivadas, por meio de boas 
práticas de manejo, contribui para 
efeitos técnicos e econômicos. 
Guilherme apresentou algumas 
opções e metodologias para a 
conservação de pastagens para ru-

minantes, como a vedação ou dife-
rimento de pastagem, a silagem e 
o feno. O professor também mos-
trou pesquisas aplicadas realizadas 
por alunos com bons resultados.

“O produtor deve adotar o pla-
nejamento para um processo mais 
eficiente. Deve pensar em produ-
zir, conservar e utilizar de forma 
mais eficaz. Existem espécies forra-
geiras resistentes às condições de 
seca, adoção de pastejo diferido 
ou vedado, suplementação con-
centrada, resíduos agroindustriais, 
irrigação de pastagem podem au-
xiliar no processo decisório para 
o manejo de pastagem”, explica 
Guilherme. (PortalCNA)

   CRÉDITOS DE RURAIS

   ÁGUA NA SECA

Debate abordou importância do planejamento para 
períodos de seca
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Santa Casa recebe palestra Jornada do 
Futuro

Diabetes é uma das principais causas de 
amputações, aponta OMS

Município alerta sobre a importância da 
prevenção ao suicídio

Com a possibilidade de novas 
oportunidades, focando no aper-
feiçoamento do atendimento do 
paciente, lideranças da Santa 
Casa Montes Claros participaram 
da palestra “Jornada do Futuro: 
Gestão de Negócios da Saúde”.

Ministrada pelo palestrante 

Luís Fernando Vieira Joaquim e 
mediada pelo professor Ricardo 
Pimenta, a iniciativa foi realizada 
através da empresa Pimenta & As-
sociados, ligada à Fundação Dom 
Cabral - FDC, considerada uma 
das dez melhores escolas de edu-
cação executiva do mundo pelo 

ranking do Financial Times 2022. 
O objetivo do evento foi fomen-
tar a relevância da atualização em 
relação às novas tendências no 
setor de saúde, em especial na 
gestão de negócios. O superin-
tendente da Santa Casa Montes 
Claros, Maurício Sérgio Sousa e 

Silva, que conduziu a abertura da 
palestra, reforçou a importância 
da palestra.

“Buscamos diariamente pro-
porcionar um atendimento ide-
al e de excelência para nossos 
pacientes. Dessa forma, o aper-
feiçoamento e a capacitação 

profissional é primordial para 
que isso aconteça”, disse Mau-
rício Sérgio. O superintendente 
ainda destacou que a Fundação 
Dom Cabral é considerada uma 
parceria estratégica para o hospi-
tal, pois oferece diversos cursos 
de pós-graduação em gestão de 

negócios da saúde. A FDC conta 
com um programa de aperfeiço-
amento embasado em conceitos 
de governança, compliance, pla-
nejamento corporativo e assis-
tencial e segurança e experiência 
do paciente. (ANA PAULA PAIXÃO 
– Colaboradora)

O diabetes é uma doença silen-
ciosa que possui números cada vez 
maiores. Segundo dados do Atlas 
do Diabetes, divulgado em 2021 
pela Federação Internacional de 
Diabetes, o número de pacientes 
com a doença no Brasil cresceu 
cerca de 30% em dez anos. Atual-
mente, o país ocupa a sexta posição 
mundial dos países com mais nú-
mero de diabéticos, com previsão 
de chegar a 643 milhões de pessoas 
com a doença em 2030.

Se não tratado adequadamente, 
o diabetes se torna uma das prin-
cipais causas de amputação de de-
dos, pés ou pernas. De acordo com 
a Organização Mundial da Saúde 
(OMS), cerca de 70% das amputa-

ções dos membros inferiores que 
ocorreram em 2020 foram em razão 
das complicações do chamado pé 
diabético.

“O pé diabético é causado por 
uma série de alterações que podem 
ocorrer nos pés de pessoas com 
diabetes não controlada. Infecções 
ou problemas na circulação dos 
membros inferiores estão entre as 
complicações mais comuns, provo-
cando o surgimento de feridas que 
não cicatrizam. Esses casos podem 
levar à amputação”, explica o médi-
co endocrinologista especializado 
em diabetes, André Vianna.

 
CUIDADO E PREVENçãO - Ali-

mentação balanceada e atividades 

físicas são os principais fatores 
de prevenção do diabetes. Uma 
vez adquirida, a doença não tem 
cura, porém é possível controlar 
os índices glicêmicos no sangue 
para ter qualidade de vida e evitar 
complicações.

“Além dos hábitos saudáveis, 
é fundamental que a pessoa com 
diabetes faça um acompanhamen-
to médico para melhor adesão 
ao tratamento medicamentoso 
e evitar que as taxas de glicemia 
aumentem, incluindo o uso de 
insulina, quando necessário. O 
especialista ajudará também na 
identificação de feridas e na for-
ma mais adequada de combatê
-la”, finaliza o especialista.

A Secretaria Municipal de Saú-
de de Montes Claros alerta a po-
pulação sobre a importância da 
prevenção ao suicídio, que é con-
siderado um problema de saú-
de pública, com sua ocorrência 
aumentando muito nos últimos 
anos, principalmente entre os jo-
vens, segundo dados da Organi-
zação Mundial de Saúde (OMS).

“A prevenção é o melhor cami-
nho para combater os pensamen-
tos e comportamentos suicidas. 
Por isso, neste Setembro Amarelo, 

mês da campanha internacional 
de combate ao suicídio e valoriza-
ção da vida, precisamos alertar a 
população para falar abertamente 
sobre este tema, que continua, 
lamentavelmente, sendo um tabu 
e motivo de vergonha”, alertou a 
secretária municipal de Saúde de 
Montes Claros, Dulce Pimenta.

Segundo ela, durante todo 
este mês de setembro, várias ati-
vidades acontecerão na cidade, 
principalmente nos Centros de 
Apoio Psicossocial (CAPS) do Mu-

nicípio, com oficinas terapêuticas 
e rodas de conversa.

SETEMBRO AMARELO - Desde 
2014, a Associação Brasileira de 
Psiquiatria – ABP, em parceria 
com o Conselho Federal de Me-
dicina – CFM, organiza o Setem-
bro Amarelo. O dia 10 deste mês 
é, oficialmente, o Dia Mundial 
de Prevenção ao Suicídio. Atual-
mente, o Setembro Amarelo é a 
maior campanha anti-estigma do 
mundo, e neste ano de 2022 tem 

Pé diabético é uma das complicações que podem levar à excisão dos membros inferiores

   SETEMBRO AMARELO

como lema “A vida é a melhor es-
colha!”

 
DADOS SOBRE SUICÍDIO - O 

suicídio é uma triste realidade 
que atinge o mundo todo e gera 

grandes prejuízos à sociedade. 
De acordo com a última pesquisa 
realizada pela Organização Mun-
dial da Saúde, em 2019 foram 
registrados mais de 700 mil suicí-
dios em todo o mundo, sem contar 

com os episódios subnotificados. 
No Brasil, 38 pessoas, em média, 
cometem suicídio por dia, sendo a 
segunda principal causa de morte 
entre as pessoas com idade entre 15 
e 29 anos. (Ascom PMMC)
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Aterro Sanitário e reforma da UTC colocam 
várias cidades no topo do Desenvolvimento 
Sustentável

Prefeitura de Pirapora assina ordem de 
serviço para a Lagoa do Cícero Passos

Ação bilionária para empresas segue sem 
data de julgamento no STF

A corte deve definir a modulação 
do recolhimento da contribuição 
patronal sobre o terço de férias
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As cidades de Varzelândia, Ibira-
catu e São João da Ponte caminham 
à passos largos para um novo tem-
po! A reforma da Unidade de Tria-
gem e Compostagem (UTC), e a 
construção do Aterro Sanitário, com 
sede em Varzelândia, estão a todo 
vapor.  Os dois empreendimentos 
estão sendo executados pelo Co-
danorte e, quando finalizados, vão 
receber os resíduos sólidos dos três 
municípios. 

Nos últimos dias, os engenheiros 
civis do Codanorte, Alvino Alkmim 
e Luísa Prates, e o engenheiro am-
biental, Pedro Henrique Coutinho, 
tem realizado constantes visitas ao 
local das obras a fim de acompanha-
rem de perto o andamento. 

Os três municípios geram aproxi-
madamente 34 ton/dia de resíduos 
sólidos, sendo cerca de 13 ton/dia 
em Varzelândia, 17,5 ton/dia em São 
João da Ponte, e 3,5 ton/dia em Ibi-
racatu. Com a construção da UTC e 
do Aterro Sanitário, esses materiais 
deixarão de ter a destinação inade-

quada.
“Iniciamos com o serviço de lim-

peza do terreno, terraplanagem do 
arruamento, e os serviços das obras 
da construção civil. A área total da 
UTC é de 744.12 m², que é consti-
tuída de um ponto de apoio, um 
galpão de Triagem, o pátio de com-
postagem e o galpão de estocagem 
de recicláveis. Somando o terreno 
da UTC e do Aterro sanitário, dá 
um total de 13 hectares de terra”, 
detalhou o engenheiro civil Alvino 
Alkmim.

A gerente do Departamento de 
Saneamento do Codanorte, Patrícia 
Mendes, explica que os três muni-
cípios geram aproximadamente 34 
ton/dia de resíduos sólidos, sendo 
cerca de 13 ton/dia em Varzelândia, 
17,5 ton/dia em São João da Ponte, 
e 3,5 ton/dia em Ibiracatu. Com a 
construção da UTC e do Aterro Sani-
tário, esses materiais deixarão de ter 
a destinação inadequada.

“De forma ampla, esses proje-
tos vão beneficiar positivamente o 

meio ambiente, promover a susten-
tabilidade, contribuir na geração de 
empregos, e fazer com que os muni-
cípios façam a destinação adequada 
dos resíduos, cumprindo assim as 
leis e normas ambientais”, enfatizou 
Patrícia.

“Com a implantação da UTC 
além de gerar renda pro município 
através da venda dos materiais reci-
cláveis, contamos ainda com a Co-
leta seletiva que juntamente com a 
triagem, evitaremos que aquele tipo 
de material seja descartado de for-
ma irregular, podendo ser reapro-
veitado ou reciclado, tendo assim 
um novo destino. Já com a implan-
tação do aterro, daremos destinação 
correta aos rejeitos, evitando assim 
a poluição do solo, lençol freático, e 
visual, dando ainda mais bem estar 
e saúde a quem estará à frente, pres-
tando serviço no local”, celebrou a 
prefeita de Varzelândia, Valquíria 
Cardoso.

O secretário executivo do Co-
danorte, Enilson Francisco, projeta 

uma nova postura para os municí-
pios após as obras serem concluídas 
“É um sonho que se torna realidade. 
Aos poucos vamos eliminando cada 
vez mais lixões, incentivando a edu-
cação ambiental e coleta seletiva e 
contribuindo para que apenas o que 
não tem valor agregado seja aterra-
do”, constatou.

Ao todo, o Codanorte está inves-
tindo mais de R$ 900 mil nas duas 
instalações, tudo para que a região 
se torne ainda mais sustentável. Essa 
é mais uma das ações desenvolvidas 
pelo Consórcio, que já investiu mais 
de R$ 35 milhões na região somen-
te neste ano de 2022. Ao todo, 22 
cidades já tiveram seus lixões desa-
tivados por intermediação do Coda-
norte entre os anos de 2017 e 2022, 
o que resultou em mais de 125 ton/
dia de resíduos com destinação final 
adequada.

“O Norte de Minas tem vivido 
uma nova história! Durante a nossa 
gestão, temos conquistado resulta-
dos satisfatórios em prol da melho-

ria e proteção do meio ambiente, 
foram desativados sete lixões, e o 
planejamento é que com a cons-
trução das Unidades de Triagem 
Mecanizadas (UTC’s) de Buritizeiro, 
Icaraí de Minas e Januária, sejam 
encerrados, até o fim do ano, mais 
23 lixões. A expectativa é que o nú-
mero de municípios que adotem a 
responsabilidade ambiental na ad-
ministração cresça há cada dia. O 
Consórcio trabalha incansavelmente 
para que essa realidade seja ainda 
mais frequente”, planejou o presi-
dente do Codanorte e prefeito de 
Francisco Dumont, Eduardo Rabelo.

Além dos benefícios já citados, 
o coordenador de Planejamento 
do Codanorte, João Ribeiro, chama 
a atenção para o ganho financeiro 
que os municípios podem ter por 
fazerem o correto.

“A matemática é simples: o mu-
nicípio já gasta com os lixões a céu 
aberto e com as ações paliativas 
devido a destinação inadequada 
dos resíduos. Então, se já existe 

essa despesa, porque não utilizar 
esse mesmo recurso nas ações que 
promovem a destinação correta 
dos resíduos? Sem contar que ao 
implantar essas medidas como a co-
leta seletiva, UTC e aterro sanitário, 
o município ainda ganha uma con-
trapartida que é o ICMS Ecológico”, 
afirma João.

O QUE É ICMS ECOLóGICO?

O ICMS Ecológico é um meca-
nismo tributário que busca incen-
tivar os municípios a promoverem 
ações de preservação dos recursos 
naturais, como a proteção legal de 
áreas naturais ou o tratamento de 
resíduos e esgotos sanitários, possi-
bilitando a estes o acesso a parcelas 
maiores dos recursos financeiros ar-
recadados pelos Estados através do 
Imposto sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços, o ICMS, em razão 
do atendimento de determinados 
critérios ambientais estabelecidos 
em normas estaduais.

O Prefeito de Pirapora, Alex 
César, assinou a Ordem de Serviço 
para a execução da obra de pavi-
mentação, drenagem e urbaniza-
ção da Lagoa do Cícero Passos.   

A obra orçada em R$ 
5.077.139,35 (cinco milhões e se-
tenta e sete mil, cento e trinta e 
nove reais e trinta e cinco centa-
vos), era uma reivindicação antiga 
dos moradores do bairro Cícero 
Passos, que sofriam com os trans-
tornos causados pela falta de es-
trutura da lagoa, principalmente 
no período de chuva.

O secretário de Projetos e 
Obras, Luciano Rodrigues come-
morou junto com os moradores essa 
tão sonhada obra. “Pude acompa-
nhar de perto todos os problemas 
causados por essa lagoa, pois sou 

morador do bairro. Por anos, vários 
administradores disseram que era 
impossível realizar essa obra, mas 
nossa gestão mostrou que com tra-
balho, comprometimento e respon-
sabilidade era possível, tanto que 
estamos assinando a Ordem de Ser-
viço”, disse o secretário.

O prefeito Alex César acrescen-
tou que essa obra, assim, como as 
demais executadas no seu manda-
do é o retorno do dinheiro público 
sendo investido na cidade. “Nossa 
função é essa, administrar de forma 
responsável o dinheiro público. O 
dinheiro do povo é para ser investi-
do na cidade, em melhorias para a 
população. Esta obra significa muito 
para os moradores e também para 
todos nós. Estamos aqui para cuidar 
do cidadão piraporense”, salientou 

Alex.

OBRAS NO SãO GERALDO - A 
Prefeitura de Pirapora também assi-
nou no bairro São Geraldo, a Ordem 
de Serviço para a pavimentação asfál-
tica de diversas ruas do bairro.

 “Tanto o Cícero Passos, como 
o bairro São Geraldo, aguardavam 
com ansiedade essas obras. Os mo-
radores esperavam essa mudança, 
clamavam por essas melhorias. E 
vocês merecem essas benfeitorias. E 
nosso papel é esse, cuidar de gente, 
olhar pelos mais necessitados e re-
construir a cidade do bairro para o 
centro. Não estamos fazendo favor 
nenhum, apenas a nossa obrigação 
como gestores dessa cidade”, falou 
o prefeito Alex Cesar. (TIAGO RO-
DRIGUES – Colaborador)

Importante decisão tributária 
que está no Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) segue sem data para 
ser julgada. A corte deve definir 
a modulação do recolhimento da 
contribuição previdenciária patro-
nal sobre o terço de férias.

Segundo a Associação Brasilei-
ra de Advocacia Tributária (Abat), 
se a decisão favorável à incidência 
não for limitada no tempo, a dívi-
da para as empresas será bilioná-
ria.

Para o advogado tributarista 
Eduardo Natal, conselheiro da 

Abat, a modulação se faz necessá-
ria porque se trata de um evidente 
caso em que houve uma reversão 
completa da jurisprudência.

“Os contribuintes vinham se 
fundando em decisões favoráveis à 
tese de não incidência, com a do 
STJ no Resp. 1.230.957, julgado 
em 2014, e do STF no RE 593.068/
SC, julgado em 2018. Contudo, o 
STF, em 31 de agosto de 2020, jul-
gou o Tema 985 em Repercussão 
Geral e reverteu a jurisprudência”, 
disse o conselheiro da Abat.

Segundo Natal, mestre em di-

reito tributário, diante dessa situa-
ção, a ABAT atuou para diminuir as 
lesões aos contribuintes. “Se não 
houver a modulação, a sociedade 
terá que arcar com custos sobre a 
folha de salários, de forma retro-
ativa, para casos que as próprias 
empresas de auditoria já não mais 
faziam ressalvas em balanço, uma 
vez que se tratava de decisão vin-
culante do STJ, em sede de repeti-
tivo, transitada em julgado e válida 
em todo o país, vinculando todas 
as instâncias inferiores do Poder 
Judiciário”, conclui o advogado.Segundo o advogado, a dívida para as empresas será bilionária
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Dois acidentes parecidos são 
registrados na Avenida Sidney 
Chaves, em Montes Claros 

Pitbull aterroriza ruas de Capitão 
Enéas 

JANUÁRIA | Indivíduo é preso suspeito 
de abusar das enteadas de 9 e 11 anos 

Polícia apreende revólveres dentro de 
carro em Mirabela

Aconteceram dois acidentes 
bem similares na Avenida Sidney 
Chaves. Um motorista seguia em 
um veículo nas imediações do 
bairro Renascença, quando per-
deu o controle da direção do veí-
culo, chocou-se contra uma grade 
de proteção do canal, e por muito 
pouco não caiu dentro do canal. 

Logo em seguida, do outro 
lado da mesma avenida, aconte-
ceu outro acidente. O motorista 
também perdeu o controle de 
direção do veículo, também se 
chocou contra a grade, e também 
quase caiu no canal. Em ambos os 
acidentes, não houve vítimas.

Em Capitão Enéas, no Norte 
de Minas Gerais, na última quin-
ta-feira (1º), um cachorro da raça 
Pitbull que estava solto pelas ruas 
aterrorizou os moradores da re-
gião. Ele circulou pela na Aveni-
da Burarama, no bairro Morada 
do Sol, assustando as pessoas e 
logo depois atacou e matou um 
cachorro vira-lata.

A Polícia Militar compareceu 
ao local, mas o vira-lata já havia 
morrido. Os moradores de Capi-
tão Enéas pedem por uma pro-
vidência o mais rápido possível, 
pois temem que o cachorro possa 
atacar também uma pessoa, so-
bretudo, se for uma criança ou 
idoso.

Em Januária, um homem, de 56 
anos, foi preso suspeito de abusar 
sexualmente das enteadas, de 9 e 
11. Ele foi localizado na comuni-
dade rural de São Joaquim duran-
te a operação Inimigos da Casa. 
Conforme informações divulgadas 
pela Polícia Civil, o caso começou 
a ser investigado em julho deste 
ano após uma testemunha procu-
rar pela Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher.

A PCMG informou que: “para 
a Polícia ela relatou que havia 
presenciado uma situação suspei-
ta envolvendo o investigado e as 
menores, fato que a fez desconfiar 

que as vítimas estivessem sofrendo 
abusos”.

Ao prestar depoimento o sus-
peito negou que cometeu violên-
cia sexual contra as enteadas. “No 
decorrer da investigação policial 
as diligências apontaram que o 
investigado se aproveitava de mo-
mentos em que ficava sozinho com 
as meninas para cometer os abu-
sos”, completou a polícia.

Ainda conforme a PCMG, a 
equipe que apura o crime “reuniu 
vasto elemento probatório da prá-
tica dos atos sexuais atribuídos ao 
suspeito”. As investigações conti-
nuam.

Nessa quinta-feira (1°), a Polícia Militar 
apreendeu dois revólveres dentro de um 
carro em Mirabela. Um homem foi preso. 
Inicialmente, os policiais receberam infor-
mações de que ele estaria indo entregar 
armas para uma terceira pessoa que teria 
envolvimento com o tráfico de drogas. A 
denúncia dava conta ainda de que um veí-
culo de cor branca seria utilizado para esse 
fim.

Os militares fizeram buscas e viram um 
automóvel com as mesmas características 
na avenida Mário Rodrigues, no bairro 

Bela Vista. Segundo a PM, ao perceber que 
iria ser abordado, o motorista realizou uma 
manobra brusca para mudar de direção e 
aumentou a velocidade para se distanciar 
da viatura.

Diante da denúncia e do comportamen-
to suspeito do condutor, a equipe fez bus-
ca pessoal nele, mas nada foi encontrado. 
Já dentro do carro, foram apreendidos dois 
revólveres. O homem foi levado para a de-
legacia da Polícia Civil de Montes Claros. 
O veículo foi recolhido e removido a um 
pátio.
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Vários acidentes são registrados
em Montes Claros 

Vários acidentes têm sido registrados praticamente todos os dias 
na cidade. A maioria considerável deles por desrespeito às placas de 
parada obrigatória. Outros devido ao desrespeito aos limites de veloci-
dade. Na última quinta-feira (1º), aconteceu um acidente envolvendo 
um carro e uma motocicleta. O fato foi registrado na Rua Santa Lúcia, 
esquina com Rua São Paulo, no bairro Todos os Santos. Até o momen-
to, o estado de saúde da vítima da motocicleta não foi informado.

Batida na Av. Governador Magalhaes Pinto

Já na Av. Governador Magalhaes Pinto, ainda em Montes Claros, 
aconteceu uma colisão entre um carro e uma carreta - em frente à 
AABB. Uma vítima que estava no carro foi encaminhada para Santa 
Casa.

Bairro Independência

Na Rua Canada, no cruzamento com Rua George Washington, no 
bairro Independência, Montes Claros, o motorista de um veículo ba-
teu em um ônibus - após alegar não ter visto a placa de parada obriga-
tória. Já na BR-365, depois do antigo posto policial e próximo à cidade 
de Pirapora, um motorista perdeu o controle de direção do veículo, 
vindo a sair da pista. O acidente aconteceu na tarde de quinta-feira 
(1º).

Homem é morto à facada, em 
Jaíba, no Norte de Minas 

Em Jaíba no Norte de 
Minas, segundo informa-
ções, um jovem conhecido 
por ‘Pretinho’ foi morto por 
arma branca, semelhante à 
faca. De acordo com uma 
testemunha, a vítima estaria 
em bar da cidade antes do 
homicídio e seu corpo foi 
encontrado na rua. A polícia 
investiga o crime.
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Jovem fica ferida em acidente na 
Av. Leonel Beirão de Jesus 

Um acidente, envolvendo um carro e uma moto, na manhã 
dessa quinta-feira (1º/9), deixou uma jovem ferida. O fato ocor-
reu por volta de 8h20, na Av. Leonel Beirão de Jesus, esquina com 
rua Antônio Osvaldo - bem próximo ao Parque das Mangueiras.

A Polícia Militar compareceu ao local rapidamente, prestan-
do os primeiros atendimentos à vítima. Logo em seguida, uma 
equipe do Samu também foi acionada, imobilizou a jovem e a 
encaminhou a um hospital da cidade.

Outro acidente em Montes Claros 

Nesta quarta-feira (31), um carro e uma moto se envolveram 
em um acidente no cruzamento da Av. Mestra Fininha com rua 
Barão do Rio Branco. Testemunhas fotografaram alguns momen-
tos logo após a batida.

Grave acidente entre Verdelândia e Janaúba 

Na noite de quarta-feira, dia 31, aconteceu um grave acidente 
na MG-401, entre a cidade de Verdelândia e Janaúba, no Norte 
de Minas Gerais. Um motociclista que seguia chocou-se contra 
uma vaca que estava atravessando a pista. Ele foi arremessado na 
lateral da pista, logo em seguida, um carro que vinha logo atrás 
também bateu na vaca. Uma equipe foi acionada para prestar so-
corro à vítima e até o momento o estado de saúde do mesmo não 
foi informado. A vaca morreu com a batida.

Gatos são resgatados por Bombeiros 

Um Filhote de gato foi resgatado de um vão com quatro me-
tros de profundidade no bairro Cidade Industrial em Montes 
Claros. Uma equipe do Corpo de Bombeiros, com uso de ferra-
mentas e técnicas de captura fez o resgate do animal. Durante 
o salvamento, ainda foram encontrados outros dois filhotes em 
cima da laje. Os três gatos não estavam feridos e foram deixados 
sob os cuidados da solicitante.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança Pública

Homem é preso por envolvimento 
em furto de gado na zona rural de 
Olhos D'Água

PM apreende drogas em Montes Claros 
e prende homem em Várzea da Palma

Corpo de Bombeiros Militar socorre 
mulher após queda de motocicleta em 
avenida de Montes Claros

Uma ocorrência de furto de gado 
na zona rural de Olhos D’Água ter-
minou com um homem conduzido 
à delegacia. A ocorrência foi finaliza-
da na madrugada dessa quinta-feira 
(1º). A Polícia Militar foi chamada 
pelo dono dos animais, depois que 
um conhecido passou pela MGC-
451, perto da entrada da proprie-
dade dele, e suspeitou ao ver um 
homem perto de dois bois, que já 
estavam amarrados.

O proprietário dos animais foi 
até o local indicado e não encon-
trou nada. Mas, ao percorrer certa 
distância, se deparou com três ho-
mens em uma caminhonete, eles já 
haviam embarcado três garrotes e 
uma bezerra no veículo. Um quinto 
garrote estava sendo preparado para 
ser colocado no automóvel. A vítima 
abordou o trio, ordenou que soltas-
sem seus bois e falou ainda que iria 
chamar a polícia. 

Ao ser acionada, a PM fez bus-
cas e encontrou a caminhonete na 
estrada sentido a Olhos D’Água. Ao 
perceberem a chegada dos militares, 
dois homens fugiram em direção a 
um matagal. Conforme a PM, duran-
te a fuga, um deles simulou que iria 
atirar, após isso, os policiais dispa-
raram, sem atingir ninguém. O ho-
mem que foi conduzido à delegacia 

A Polícia Militar apreendeu 
148 papelotes de cocaína e 86 
buchas de maconha no bairro 
Santos Reis, em Montes Claros. 
De acordo com a Polícia Militar, as 
equipes faziam buscas em locais 
conhecidos como ponto de venda 
de drogas.

O entorpecente foi encontrado 
dentro de buracos de tijolos. Nin-
guém foi preso.

Várzea da Palma - Em Várzea 

da Palma, um homem, de 24 anos, 
foi preso durante um delivery de 
drogas, em Várzea da Palma. De 
acordo com a Polícia Militar, eles 
receberam informações de que o 
suspeito estaria trabalhando com 
entregas delivery, o famoso disk 
drogas.

A PM monitorou a casa dele 
e no momento em que saía para 
fazer uma dessas entregas ele foi 
abordado. Ele até tentou fugir, 
mas acabou preso.

Os militares do Sétimo Batalhão 
do Corpo de Bombeiros em Mon-
tes Claros foram acionados na ave-
nida Dr. João Chaves esquina com 
avenida José Corrêa Machado, no 
Jardim São Luiz, para atendimento 
de ocorrência de vítima de queda 
(motociclista).

De acordo com os militares, eles 
se depararam com uma vítima do 
sexo feminino, 31 anos, sentada na 

calçada, consciente e orientada. A 
paciente, que pilotava a moto, quei-
xava-se de dor no joelho direito, 
sem suspeita de fraturas. A vítima 
foi avaliada pelos bombeiros, que 
após realização dos primeiros so-
corros, imobilizaram e a conduziu 
até o pronto atendimento do Hos-
pital Santa Casa de Montes Claros, 
onde ficou aos cuidados da equipe 
médica de plantão.
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foi encontrado dentro do veículo. 
Ser questionado, afirmou disse que 
trabalha com fretes e que foi con-

tratado por um primo para pegar os 
animais por R$ 150,00.

Ele foi preso em flagrante por 

furto e teve o carro apreendido. Os 
quatro bois foram devolvidos ao 
dono.



Montes Claros, sábado e domingo, 3 e 4.9.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9cidade

DIVULGAÇÃO/INTERNET

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Aumenta o número de mulheres 
motoristas no Brasil

Lei do uso de cadeirinha sofre alterações 
importantes

TSE cria núcleo de 
inteligência para combater 
violência nas eleições

CNJ vai punir declarações de juízes contra o 
sistema eleitoral

JOYCE ALMEIDA

Ser um motorista habilitado é 
uma conquista sonhada por muitos 
brasileiros. É uma oportunidade de 
se tornar mais independente, de ter 
maiores chances de emprego e até 
mesmo trabalhar dirigindo, como 
muitos motoristas de aplicativo. 
Para as mulheres, dar este passo é 
ainda mais significativo, principal-
mente por enfrentar muitas dificul-
dades, como o preconceito; a ma-
ternidade; o trabalho e os estudos. 

Conforme um levantamento fei-
to pelo Departamento Nacional de 

Transportes, o DNIT, relacionado 
a um mapeamento da Associação 
Brasileira de Medicina de Tráfego – 
Abramet, com dados da Secretaria 
Nacional de Trânsito, o Senatran, 
quase 26 milhões de mulheres são 
habilitadas no Brasil, sendo 35% 
das carteiras de habilitação válidas 
no país até março de 2021. Ainda 
segundo os estudos, aproximada-
mente 7 milhões conduzem tanto 
carro quanto motocicleta. 

São Paulo é o estado onde mais 
existem mulheres habilitadas no 
país, com 8,8 milhões de condu-
toras paulistanas. As mineiras vêm 

logo em seguida com 2,5 milhões 
de motoristas. Outros estados tam-
bém possuem muitas mulheres que 
dirigem: o Paraná com 1,9 milhão; 
o Rio de Janeiro, com 1,8 milhão; 
Rio Grande do Sul, com 1,7 milhão 
e Santa Catarina, com 1,4 milhão de 
habilitadas.

As brasileiras que são condu-
toras se encontram entre 31 e 40 
anos de idade, totalizando 7,5 mi-
lhões motoristas nessa faixa etária. 
Também em seguida, 5,5 milhões 
possuem entre 41 e 50 anos e 5,6 
milhões com 51 e 70 anos de idade. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

No ano passado, entraram em 
vigor algumas mudanças na lei de 
trânsito que determina a obrigato-
riedade do uso da cadeirinha nos 
veículos. O Projeto de Lei 3267/19 
trouxe alterações importantes, 
pensadas para garantir que as 
crianças sejam transportadas em 
segurança. 

A atualização dessa lei no Có-
digo Brasileiro de Trânsito foi efe-
tivada em abril de 2021, mas ainda 
existem muitos motoristas que não 
têm conhecimento dessas novas 
medidas. A obrigatoriedade agora 
abrange também as crianças de 7 a 
10 anos de idade e também as que 
tenham menos de 1,45m de altura. 

Além disso, também é exigido que 
elas sejam transportadas no banco 
traseiro em um assento de elevação 
e ainda com o cinto de segurança. 

Ainda foi debatida no projeto 
uma possível isenção da multa apli-
cada aos motoristas que descum-
prirem a lei. Porém, os senadores 
vetaram a mudança, mantendo a 
punição da multa considerada gra-
víssima, com 7 pontos na carteira 
e cobrando R$ 293,47, já prevista 
em regulamento. Através das altera-
ções, essa medida passou a Código 
Brasileiro de Trânsito.

É importante cumprir essa me-
dida importante de segurança não 
somente para evitar a contração 

de multas, mas também porque é 
comprovado que a cadeirinha é um 
importante agente na prevenção de 
lesões e até fatalidades envolvendo 
as crianças. 

Muitos dos acidentes com mor-
tes são apontados o não uso da 
cadeirinha, bem como há casos em 
que as crianças foram protegidas 
pelo uso adequado do dispositivo 
de segurança, como a cadeirinha, 
assento de elevação ou bebê confor-
to. É importante ressaltar que ape-
nas colocar o cinto em uma criança 
menor que 1,45 m de altura não é 
o suficiente para deixá-la totalmente 
protegida. ( JOYCE ALMEIDA – Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) anunciou, na quinta-fei-
ra (1°), a criação de um núcleo 
de inteligência para combater a 
violência política nas eleições de 
outubro. De acordo com portaria 
publicada pelo tribunal, o núcleo 
será responsável pela coleta de 
dados e pelo processamento de 

informações de segurança pública 
durante o pleito. 

O grupo será composto pelo 
presidente do TSE, ministro Ale-
xandre de Moraes, três represen-
tantes do tribunal e três represen-
tantes  do Conselho Nacional de 
Comandantes-Gerais das Polícias 
Militares. A forma de atuação e 

demais medidas serão definidas na 
primeira reunião do núcleo, que 
ainda não foi marcada. 

A implantação do grupo foi 
definida em julho, após reunião 
de Moraes com os comandantes-
gerais das polícias militares para 
discutir a segurança das eleições. 
(Agência Brasil)

O Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ) baixou uma regra para 

impedir que juízes façam manifes-
tações públicas nas redes sociais e 

na imprensa contra o sistema ele-
trônico de votação. As regras te-
rão validade para todo o período 
eleitoral e permanecerão depois 
das eleições.

Conforme o Provimento 135 
da corregedoria do CNJ, também 
ficam vedadas aos magistrados a 
associação da imagem pessoal ou 
profissional a pessoas públicas, 
veículos de comunicação, páginas 
na internet, podcasts, empresas e 
organizações sociais que “colabo-
rem para deterioração da credibi-
lidade dos sistemas judicial e elei-
toral brasileiros ou que fomentem 
a desconfiança social acerca da 

Justiça, segurança e transparên-
cias das eleições”.

Os juízes terão até 20 de se-
tembro para ajustarem suas redes 
sociais antes de serem atingidos 
pela restrição. O descumprimen-
to levará à abertura de processo 
disciplinar. 

USO EDUCATIVO | Contudo, 
a norma libera os juízes para “uso 
educativo das redes sociais e canais 
de comunicação” para promoção 
dos direitos políticos e da confiança 
na integridade do sistema de vota-
ção. “Os magistrados, investidos 
ou não em função eleitoral, devem 

manter conduta irrepreensível em 
sua vida pública e privada e adotar 
postura especialmente voltada a 
estimular a confiança social acerca 
da idoneidade, credibilidade do 
processo eleitoral brasileiro e da 
fundamentalidade das instituições 
judiciárias”, diz a norma. 

JULGAMENTO | O provimen-
to também determina a criação de 
juízos para julgar crimes violentos 
com motivação partidária. 

No texto, o crime foi definido 
como toda conduta praticada com 
violência moral ou física que tenha 
como motivação questões políticas, 

intolerância ideológica e inconfor-
mismo com os valores do Estado 
democrático de direito e relacio-
nados à legitimidade das eleições, 
à liberdade de expressão e à posse 
dos eleitos. 

O documento é assinado pelo 
corregedor-nacional de Justiça, Luís 
Felipe Salomão, que tomou posse 
na terça-feira (30). Mais cedo, Sa-
lomão e o presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), ministro 
Alexandre de Moraes, assinaram um 
acordo de cooperação para repri-
mir condutas que possam causar 
perturbações ao processo eleito-
ral. (Agência Brasil)
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Tertulinho se prontifica a domar o cavalo de Zé Paulino para Candoca, e o Coronel 
aceita. Vespertino cobra a dívida de Tertulinho, que planeja comprar um imóvel para 
Candoca. Vespertino revela a Candoca que Dodôca lhe vendeu sua casa, mas afirma 
que o novo comprador indicou que o imóvel retornasse para a professora. Candoca 
agradece o gesto de Tertulinho, que lhe pede novamente em casamento. Zé Paulino 
tem uma melhora, e Tertulinho se desespera.

Jonathan tenta agredir Ítalo. Nadir não aceita o término do casamento de Pat. Jés-
sica e Lucas namoram na mansão de Bob. Rebeca decide reatar com Danilo. Jonathan 
tenta fazer intriga de Ítalo para Martha. Olívia expulsa Joca da companhia de dança. 
Pat fala para Moa esperar para contar aos filhos sobre seu namoro. Paulo e Marcela 
estranham os acontecimentos na SG. Martha nomeia Leonardo vice-presidente da SG. 
Pat vê Olívia com Alfredo. Anita se espanta ao ver que Ítalo tem uma tatuagem igual 
à de Clarice.

RESUMO DE Novelas
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Crocodilo-poroso
O CROCODILO-poroso, de NOME cien-
tífico Crocodylus porosus é o maior 
RÉPTIL do planeta: chega a medir 
aproximadamente SETE metros de 
comprimento, com um peso que pode al-
cançar ou superar uma TONELADA. 

É um ANIMAL exclusivamente de ÁGUA salga-
da e pode ser encontrado em mares, estuá-
rios e manguezais ao longo da costa da ÍN-
DIA, na região compreendida entre os OCEA-
NOS Pacífico e Índico.

De hábitos carnívoros, alimenta-se principalmente de roedores, PEIXES, CO-
BRAS, tartarugas e cervos, sempre em pequenas porções, pois gasta pouca 
energia, graças a seu ESTILO de VIDA sedentário. Exímio e veloz nadador, 
mexe-se balançando a CAUDA lateralmente com o corpo submerso, exceto as 
narinas e os OLHOS. Em TERRA, locomove-se usando as PATAS curtas. Pos-
sui, também, faro, VISÃO e audição aguçados, assim como outros crocodilos.

Marcelo pensa em confrontar Tenório. Irma vê um homem velho na foto que Jove 
tirou do Velho do Rio. José Lucas diz a Irma que precisa do apoio de José Leôncio 
para ser político. O Velho do Rio visita a fazenda de José Leôncio. José Leôncio aceita 
que José Lucas embarque na carreira política. Guta diz a Marcelo que Tenório está 
cada vez mais desconfiado. Alcides sente orgulho de Zaquieu. Tenório pensa em tirar 
a vida de Alcides.

Éric e Polina discutem; a menina fala que sempre esteve ao lado dele e não 
ganha o reconhecimento necessário. Poliana chora, pede conselhos para Kessya 
e toma atitude de contar sobre o caso para Helô. João vai conversar com Poliana. 
João pega na mão de Poli; Helena chega no momento e cobra Poliana. Pinóquio 
continua sentindo coceiras na perna. Helena alega a João que não vai mais ficar 
fazendo papel de trouxa. André fala para Durval que deseja convidar Raquel para 

jantar. Tânia visita Celeste na casa nova; Celeste pede mais grana para Tânia. Violeta e Waldisney tentam conser-
tar a perna de Pinóquio.

Salmon, Aruna, Otniel e outros jovens tentam reanimar a fé do povo hebreu. 
Querendo ser o novo lider, Acã conversa com os filhos e diz que é preciso espalhar 
ideias negativas para jogar o povo contra Josué. Samara e Tobias dizem que não 
ajudarão os outros. Josué conversa com Deus. Aruna estranha o comportamento 
do povo. Diante de todos, Josué fala sobre a conversa com Deus. Ele pede para 
o povo se preparar para passar por um caminho pelo qual nuncalpassaram antes. 

Marek descobre que os hebreus foram para a margem do Jordão. Calebe e Noemi falam do comportamento 
rebelde de Iru. Calebe escuta Eleazar falando sobre orgulho com Otniel. Ele então decide se desculpar com o 
filho. Acsa sente ciúmes ao percebe Gibar dando em cima de Adélia. Otniel mostra superioridade e diz perdoar 
os outros jovens. Sem jeito, Haniel tenta mostrar seu carinho por Tirda. O clima de paz e reconciliação toma 
conta dos hebreus. Josué diz admirar a fé de Calebe. 

Luciano Huck se pronuncia sobre 
saída da TV Globo

Wanessa faz primeira viagem com os filhos 
após divórcio polêmico e namoro com Dado 
Dolabella

Um colunista afirmou que Lucia-
no Huck já teria comunicado a TV 
Globo que não tem intenção de re-
novar o contrato. Confira o pronun-
ciamento do apresentador!

Luciano Huck foi alvo de mais 
um rumor sobre uma saída da TV 
Globo. O colunista Alessandro Lo 
Bianco afirmou que o apresenta-
dor, que foi flagrado com a família 
em um aeroporto esta semana, teria 
comunicado à emissora que não 
tem intenção de renovar o contra-
to. Assim como William Bonner, o 
comunicador veio a público para 
desmentir a informação.

Em conversa com o Metrópo-
les, Luciano, que tem feito sucesso 
com o quadro “Batalha do LipSync”, 
afirmou que este rumor é leviano e 
irresponsável. “É fofoca pura”, com-
pletou o apresentador, dono de um 
dos maiores salários da TV brasilei-
ra.

A TV Globo também emitiu um 
comunicado à imprensa para negar 
a saída de Luciano Huck da casa. Em 
nota, a emissora frisou que não há 
fundamento nos rumores e garantiu 
que não existe nenhuma conversa 
sobre isso.

LUCIANO HUCK FORA DA TV 

GLOBO? DE ONDE SURGIRAM OS 
BOATOS?

A informação foi espalhada por 
Alessandro Lo Bianco durante o pro-
grama “A Tarde é Sua”, da RedeTV, 
nesta quinta-feira (01). O colunista 
afirmou que o apresentador foi até a 
direção da TV Globo para falar que 
não vai renovar o contrato, portan-
to, deixaria a emissora em 2025.

Segundo o colunista, o objetivo 
de Luciano seria se dedicar mais aos 
compromissos sociais e a outros 
projetos pessoais, que poderiam ser 
inviabilizados pelo contrato com a 
vênus platinada.

Wanessa fez a primeira viagem 
com os filhos após o divórcio de 
Marcus Buaiz. A cantora foi com 
José Marcus, de 10 anos, e João 
Francisco, de 8, na Disney.

Cotada para entrar na próxima 
edição do “BBB 23”, Wanessa está 
fazendo uma viagem ao lado dos fi-
lhos, José Marcus, 10, e João Francis-
co, 8. Essa é a primeira que a cantora 
faz com os filhos após a polêmica se-
paração de Marcus Buaiz e o come-
ço do namoro com Dado Dolabella.

Em imagens divulgadas nas redes 
sociais, Wanessa mostrou seu dia de 

diversão ao lado dos meninos na 
Disney. “Mais um dia de muita ale-
gria aqui na Disney! Hoje estamos 
no Magic Kingdom e as fotos falam 
por si só, né? A felicidade estampada 
na nossa cara, com uma vibe única 
que só esse lugar tem!”, escreveu.

Wanessa está passando alguns 
dias nos Estados Unidos. No país, a 
cantora reencontrou sua mãe, Zilu, 
após passar três anos sem vê-la.

ZILU FAZ PROIBIçãO ARBITRá-
RIA À WANESSA SOBRE DADO DO-
LABELLA

Zilu Camargo demonstrou que 
não está de acordo com o namoro 
da filha com Dado Dolabella. Segun-
do o colunista Leo Dias, do “Metró-
poles”, Zilu fez uma proibição à filha 
sobre o namorado.

De acordo com o colunista, Zilu 
proibiu que Dado visite a casa de 
Wanessa, em Alphaville, São Paulo. 
Mesmo com a cantora morando na 
mansão, ela pertence à matriarca da 
família. Porém, ainda de acordo com 
Leo Dias, Dado Dolabella tem ido 
escondido visitar a namorada. Os 
seguranças do condomínio avisaram 
Zilu do ocorrido.

PrOGrAMAçãO DA SEMANA 

Era Uma Vez Um Gênio
109min / Drama

Não! Não Olhe!
130min / Terror

Predestinado: Arigó e o Espírito 
do Dr. Fritz

108min / Drama

O Lendário Cão Guerreiro
103min /Animação

After - Depois da Promessa
95min/ Drama

Um Lugar Bem Longe Daqui
126min/ Drama

Dragon Ball Super: Super Herói
101min / Animação

Thor - Amor e Trovão
119min / Ação
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Cruzeiro x Criciúma: possíveis mudanças 
de Pezzolano para jogo no Mineirão

Alan Kardec volta aos treinos e vira opção 
para Cuca no Atlético

América x Coritiba: veja prováveis escalações 
para jogo pelo Brasileiro 

Atlético acerta contratação de Hyoran por 
empréstimo de um ano 

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO
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O Cruzeiro deverá ter novidades 
para o jogo diante do Criciúma, nes-
te domingo (4), às 16h, no Mineirão. 
Como de praxe, o técnico Paulo Pe-
zzolano só divulga a escalação uma 
hora antes da partida. Contudo, 
algumas mudanças são previsíveis 
para o duelo válido pela 28ª rodada 
da Série B do Campeonato Brasilei-
ro.

Em relação ao time que empatou 
por 1 a 1 com o Sampaio Corrêa, na 
última terça (30), no Maranhão, a 
principal modificação deverá ser o 
retorno do lateral-esquerdo Matheus 
Bidu, poupado da maior parte do 
jogo no Castelão, em São Luís.

Bidu é titular absoluto do esque-
ma de Pezzolano, tem sido elogiado 
com frequência pelo treinador uru-
guaio e emplacou uma sequência de 

nada menos do que 10 jogos como 
titular do Cruzeiro em jogos de 
Copa do Brasil e Série B. 

Pelo lado direito, existe a expec-
tativa pelo retorno de Wesley Gasoli-
na, que foi titular na vitória por 4 a 0 
sobre o Náutico, mas reserva diante 
da Bolívia Querida. Desde que che-
gou ao Cruzeiro, ele tem lutado para 
alcançar a condição física exigida por 
Pezzolano e sua comissão.

No restante da formação, há algu-
mas certezas. A principal delas é que 
a defesa só será alterada em caso de 
problema médico. No meio-campo, 
Neto Moura e Filipe Machado se-
guem com a confiança do treinador. 
No ataque, Bruno Rodrigues tem 
vaga cativa na equipe.

Assim, um provável Cruzeiro 
para enfrentar o Criciúma tem Rafael 

Cabral; Zé Ivaldo, Oliveira e Eduardo 
Brock; Wesley Gasolina (Geovane), 
Filipe Machado, Neto Moura e Ma-
theus Bidu; Luvannor (Daniel Jr ou 
Jajá), Bruno Rodrigues e Edu.

Existe ainda uma dúvida com re-
lação ao retorno do meio-campista 
Chay. Depois de garantir a titulari-
dade em quatro jogos seguidos, ele 
ficou fora até da lista de relaciona-
dos para o duelo contra o Sampaio 
Corrêa. 

Diante do Criciúma, o Cruzeiro 
deverá bater seu recorde de público 
na Série B. Mais de 60 mil ingressos 
foram vendidos antecipadamente 
para o duelo. Se vencer, a Raposa al-
cançará 61 pontos e ficará ainda mais 
perto do tão sonhado acesso à Série 
A do Brasileiro. (Superesportes)

O técnico Cuca ganha mais 
uma opção para armar o Atlético 
no duelo contra o Atlético-GO, 
domingo, às 18h, no Estádio An-
tônio Accioly, pelo Campeonato 
Brasileiro. O atacante Alan Kardec 
voltou aos treinos nesta sexta-fei-
ra e pode ser relacionado para o 
confronto em Goiânia. 

Kardec ficou fora do clássi-
co contra o América, no último 
domingo, no Independência. O 
jogador não participou do empa-
te por 1 a 1 em função de dores 
no quadril. Após alguns dias em 
tratamento, voltou aos treinos e 
pode ser opção na equipe alvine-
gra.

O retorno de Kardec é impor-
tante para o técnico Cuca, que ga-
nha uma opção de mais presença 
de área no ataque atleticano. O 
atacante já marcou dois gols com 
a camisa alvinegra.

Por outro lado, o Atlético tem 
cinco desfalques no confron-
to contra o Dragão: o zagueiro 
Igor Rabello, o volante Otávio e 
o meia-atacante Pedrinho, todos 
lesionados, além do zagueiro Ju-
nior Alonso e do volante Allan, 
suspensos.

O Atlético busca retomar a boa 
fase na temporada. O time só ven-
ceu um dos últimos nove jogos 
disputados e vai ficando mais dis-

tante dos rivais na luta por uma 
vaga direta na fase de grupos da 
Copa Libertadores. O Galo tem 36 
pontos e ocupa o 7° lugar, com 
seis a menos que o Corinthians, 
quarto colocado. 

Já o Atlético-GO, rival deste 
domingo, pode poupar alguns 
jogadores. Apesar de ser vice-lan-
terna do Campeonato Brasileiro, 
o Dragão está a um passo da final 
da Copa Sul-Americana. O time 
venceu, na quinta-feira, o primeiro 
jogo da semi contra o São Paulo, 
por 3 a 1, em casa. A tendência é 
que alguns jogadores sejam preser-
vados pensando no duelo decisivo 
do Morumbi. (Superesportes)

 CONSOrCIO DE INFrAESTrUTUrA E DESENVOLVIMENTO 
DE MINAS GErAIS – INFrAMINAS

O CONSóRCIO INFRAMINAS, comunica a intenção de aderir à Ata, formaliza-
da com a empresa CARBEL S.A, CNPJ 17.171.612/0007-35, PC 065/22 PE 026/22, 
do município de Olhos D’água/MG, p/ aq. de veículo em atendimento ao convenio 
1231001539/2022.

PC 013/22 Adesão SRP 002/22 Aq. Veículo atend. Convenio 1231001539/2022, 
mediante adesão à Ata SRP, PC 065/22 PE 026/22, formalizada p/ Município de 
Olhos D’água. Sr. Presidente Ratifica e Homologa a favor de Carbel S.A CNPJ 
17.171.612/0007-35-CTR 007/22-Sig. Eduardo R. Fonseca (presidente) e Thiago M. 
Nepomuceno p/ contratada-Vr. R$78.460,00. Vig.01/09/22 a 31/12/2022.

Matheus Bidu deverá retomar titularidade no Cruzeiro diante do Criciúma

Alan Kardec já tem dois gols pelo Galo e deve ser relacionado contra o Dragão

Invicto há seis jogos no Campeo-
nato Brasileiro, o América recebe o 
Coritiba neste sábado, às 20h30, no 
Independência, em Belo Horizonte. 
A partida válida pela 25ª rodada da 
Série A coloca frente a frente equi-
pes com pretensões distintas na ta-
bela de classificação. 

O América ocupa a nona coloca-
ção do Brasileiro, com 32 pontos. O 
time de Vagner Mancini está a sete 
pontos de distância do G6, zona de 
classificação à Copa Libertadores da 
América. Já o Coritiba está em 16º 

lugar, com 25 pontos. O Coxa tem 
a mesma pontuação do Cuiabá, que 
abre o Z4, mas leva vantagem nos 
critérios de desempate. 

Para a partida deste sábado, o 
América deve contar com os retor-
nos dos meio-campistas Benítez e 
Alê. O argentino foi desfalque nos 
últimos dois jogos devido a descon-
forto muscular. O camisa 30 se recu-
perou de lesão na parte posterior da 
coxa direita, sofrida no empate por 
1 a 1 com o Athletico-PR, pela 23ª 
rodada do Brasileiro. Ambos treina-

ram normalmente durante a sema-
na no CT Lanna Drumond. 

Em contrapartida, Vagner Manci-
ni não poderá contar com o volante 
Juninho. O capitão americano foi 
punido com o terceiro cartão ama-
relo no empate por 1 a 1 diante do 
Atlético, na rodada passada, e vai 
cumprir suspensão automática. 

O técnico Vagner Mancini pode 
utilizar Alê ou Benítez para suprir 
a ausência de Juninho. O técnico 
também admitiu a possibilidade de 
escalar Matheusinho no setor. A va-

riação do esquema 4-3-3 para o 3-4-
3 é outra opção do treinador, com a 
entrada de Iago Maidana na defesa. 

A provável escalação do América 
é: Matheus Cavichioli; Raúl Cáceres, 
Ricardo Silva, Éder e Marlon; Lucas 
Kal, Alê (Benítez) e Emmanuel Mar-
tinez; Everaldo, Felipe Azevedo e 
Henrique Almeida.

O ADVERSáRIO - O principal des-
falque do Coritiba para o confronto 
será o centroavante Léo Gamalho, 
que já ficou de fora na vitória por 1 

a 0 sobre o Avaí, na rodada passada, 
por incômodo muscular. O atacante 
é o artilheiro do time no campeona-
to, com sete gols marcados.

Outros desfalques são o volante 
Willian Farías, que foi substituído 
contra o Avaí após sofrer trauma no 
pé, e o zagueiro Henrique, que teve 
lesão na região posterior da coxa 
durante treinamento no início do 
mês passado. É ausência também 
o meia-armador Boschilia, que ma-
chucou a região anterior da coxa 
ainda contra o Atlético, no dia 14 de 

agosto, pela 22ª rodada.
Em contrapartida às perdas, 

Guto Ferreira contará com uma no-
vidade. O meia-atacante paraguaio 
Hernán Pérez voltou a treinar com 
o elenco após se recuperar de pro-
blema na posterior da coxa e poderá 
ser relacionado.

A provável escalação do Coritiba 
tem Alex Muralha; Natanael, Jhon 
Chancellor, Luciano Castán e Diego 
Porfírio; Bernardo, Bruno Gomes e 
Fabrício Daniel; Egídio, Alef Manga 
e Adrián Martínez. (Superesportes)

O Atlético já tem o seu segundo 
reforço para a temporada 2020 defi-
nido. O clube acertou a contratação 
do meia-atacante Hyoran, do Palmei-
ras, por empréstimo. O vínculo do 
jogador de 26 anos com o Galo vai 
até o fim de dezembro.

A oficialização da contratação 
deve acontecer em breve. O jogador 
chegou a Belo Horizonte na noite 
dessa terça-feira e iniciou os exames 
nesta quarta. Após a bateria de tes-
tes, poderá assinar o contrato com o 
Atlético.

O alvinegro não informou se Hyo-
ran chega ao clube com valores de 
direitos econômicos fixados. Ao fim 
do empréstimo, o Atlético deve optar 
por comprar o meia-atacante em de-
finitivo ou devolvê-lo ao Palmeiras.

Revelado pela Chapecoense em 
2014, Hyoran foi comprado pelo 
Palmeiras no fim de 2016. Em três 
temporadas pelo clube paulista, ele 
fez apenas 56 jogos (média de 18,6 
por ano). Foram sete gols marcados. 

Hyoran é o segundo reforço do 
Atlético para 2020. Antes, o clube 

havia oficializado a chegada do la-
teral-direito Mailton, de 21 anos, 

que assinou contrato de três anos.  
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DEPOIS DA PANDEMIA 

Impressionante como quase tudo mudou depois da pandemia, até 
mesmo o afastamento de amigos, FESTAS Só COMEçAM MAIS CEDO e 
nada mais de ser às 22 horas, etc. Vida que segue porque antigamente 
vivíamos uma época realmente DOURADA que não voltará jamais. Só 
nos restam as boas lembranças. Agora fico com pena das crianças de 
hoje que está aí com o futuro incerto, inseguro, sem a liberdade de 
antigamente, expostos a violência e as drogas. Mas ainda bem que muita 
coisa mudou para melhor e a meninada de hoje está mais antenada, 
mesmo com o fraco estudo daqui do Brasil. SE DEUS QUISER TUDO 
VOLTARá AO NORMAL e o nosso Brasil continuará crescendo como uma 
das grandes potências.

GASOLINA CONTINUA rEDUZINDO O PrEçO 

Gasolina. A Petrobras anunciou hoje, a quarta redução seguida no 
preço da gasolina. A empresa justificou a decisão como sendo o cum-
primento da política de preços. Segundo a estatal, a queda nos preços 
internos acompanha a baixa do petróleo do mercado internacional.

TUDO “FArrINHA DO MESMO SACO”

As senadoras Soraya Thronicke (União Brasil), que concorre à Presi-
dência, e Mara Gabrilli (PSDB), vice na chapa de Simone Tebet (MDB), 
apadrinharam, juntas, R$ 114,4 milhões em emendas do orçamento se-
creto.  Isso elas não revelam para ninguém.

UM GrANDE rUSSO 

Mikhail Gorbachev, o último presidente da União Soviética, morreu 
nesta semana aos 91 anos. Ele foi o responsável por desencadear uma 
série de mudanças econômicas que puseram fim ao bloco e à Guerra 
Fria. Foi um russo que conquistou a simpatia do mundo todo.

NOVO LULA 

O Luiz Inácio Lula da Silva, de 2022 não é o Lula de hoje. Cabelos 
embranquecidos, com áreas vazias, voz mais rouquenha que a do cos-
tume, algumas vezes incompreensível. A contundência do passado tem 
sido amenizada pela sua caminhada ao centro do arco ideológico, ditada 
pela decisão de repaginar seu manto de cores radicais. O novo Lula não 
empolga tanto como no passado.

METrALHADOrA GIrATÓrIA 

Ciro Gomes deve ir até o final, sem desistência e sem vontade de 
aderir à chapa encabeçada por Lula, conforme deixou claro no debate 
da Band. Raposa velha de um perfil tempestuoso. Trata-se de uma fonte 
inesgotável de dados, informações, comparações, conhecimento de Bra-
sil. Parte de suas ideias se perde no emaranhado de uma fala que mais 
parece uma metralhadora giratória.

12 SOcial

NESTE FINAL DE SEMANA estarei reunindo novamente a noite no 
VICHI MARIA para testes de iluminação, palco e outros detalhes da NOI-
TE DOS 57 ANOS que acontecerá no próximo dia 24, quando estarei co-
memorando meu aniversário e os 57 anos de jornalismo. AS CAMISETAS 
SERãO LANçADAS ATÉ TERçA-FEIRA. 

E COMO o assunto é mesmo as eleições que estão chegando, a que-
bra do sigilo bancário e o bloqueio das contas dos oito empresários 
bolsonaristas que foram alvo de buscas na semana passada não foi requi-
sitada pela Polícia Federal (PF). O ministro Alexandre de Moraes, relator 
da investigação no Supremo Tribunal Federal (STF), atendeu a um pedi-
do do senador Randolfe Rodrigues (Rede-AP). O parlamentar é um dos 
coordenadores da campanha do ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT). Esse Brasil parece até que não tem lei. 

HOJE É O ANIVErSÁrIO de uma das maiores PERSONALIDADES 
DE MONTES CLAROS, do qual tive a honra de homenagear como PER-
SONALIDADES DO SÉCULO XX, ou seja, o grande escritor inteligentíssi-
mo e culto WANDERLINO ARRUDA. Viva para ele e que Deus continue o 
abençoando com muita saúde para ele continuar contando a história de 
Montes Claros e de sua gente...

ESTE HOrÁrIO ELEITOrAL realmente é uma TRISTEZA. O povo 
tem que continuar a ouvir as promessas repetitivas dos candidatos que 
nunca são cumpridas, candidatos ridículos e sobrenomes hilários como 
João Ponte Grossa, Manezininho da esquina, Lorival do Jabá entre outras 
figuras estrambólicas. Tudo sem pé e nem cabeça. Ainda bem que existe 
as TVS com canais pagos como a NETFLIX, onde se assiste bons filmes e 
documentários que dá opção de fugir deste terrível e cansativo horário 
eleitoral que só enganam mesmo os bobos.

VAP & VIP

DESTAQUE DESTA PÁGINA de hoje vai para este belo e 
jovem casal formado por TONYATO ALVARENGA FILHO E 
JAMILY ROCHA (foto). A cerimônia será agora, pela manhã, 
na igreja Rosa Mística e depois haverá uma recepção no 
“Favoritto”, onde os noivos e seus papais Tonyato - Melis-
sa Narciso Alvarenga, Eustáquio e Marlene Nogueira Rocha 
receberão os cumprimentos. 

ELE E TEREZINHA sempre cercados pelos filhos Reinilson, 
Mary, Cristina, Déa, o genro Júnior e a nora Sandra.

NUNCA PERDIA as minhas festas, onde este jornalista co-
memorava mais um aniversário no Portal Eventos. 

UM AMOR ETERNO de muito companheirismo, cumplici-
dade e simplicidade, pois estavam sempre um ao lado do 
outro, desde que casaram e viveram 59 anos felizes antes do 
namoro de cinco anos. 

NO ÚLTIMO NATAL, Zé Miguel todo feliz com Therezinha,  
os filhos Mary, Cristina, Deia e Renilson. Ficam as lembran-
ças dessa pessoa maravilhosa e inesquecível.  

VEJA que bela foto de ZÉ MIGUEL e Terezinha ao lado dos 
netos. Fazia questão de estar sempre com a família unida. 

JÁ ESTÁ ao lado dos inesquecíveis dona Dina Paulino, Il-
bemom e Norma Veloso que ele considerava como irmãos.

RELEMBRANDO um dos aniversários de dona Dina, ele 
com Terezinha e minha outra irmã Geralda. 

ADEUS A ZÉ MIGUEL- É MUITO TRISTE perder um ente 
querido, principalmente aquele que esteve sempre ao nosso 
lado e era uma pessoa que só distribuía bondade para famí-
lia. ADEUS A ZÉ MIGUEL SOUZA, obrigado por tudo que fez 
por todos nós e ter dado junto com minha irmã Terezinha, 
sobrinhos, força e muito carinho. Sei que ninguém é eter-
no, mas a perda é grande. Vamos sentir sua falta, inclusive 
dos sobrinhos que o chamava carinhosamente de VOVÔ, 
pois era mesmo uma pessoa especial e carinhosa para com 
todos eles. A tristeza é grande, mas só peço ao bom Deus 
para dar força a minha irmã, pois eles formavam um ca-
sal super unido, bem como meus sobrinhos. Zé Miguel era 
daqueles paizões que andava sempre cercado pelo carinho 
da família. Cumpriu aqui na terra seu dever com muita dig-
nidade, sabedoria e deixou muitos exemplos. Na madruga-
da de sexta-feira, DEUS O CHAMOU PARA SEUS BRAÇOS 
depois de uma delicada cirurgia. Descanse em PAZ e quero 
agradecer em nome da minha família as inúmeras manifes-
tações que recebemos. Vou dedicar esta página relembran-
do alguns dos seus momentos pois ZÉ MIGUEL jamais será 
esquecido. Em um das suas últimas fotos nos seus 86 anos, 
sempre firme ao lado da sua companheira Terezinha. Eram 
inseparáveis.


